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１.アンケート概要

アンケート概要

２.単純集計

１）類型別の方向性（素案）の進め方

l類型別の方向性はいずれの類型も 70％以上が「この考え方の方向性で進めてよい」となっており、「一

部修正の上、進めてよい」を含めると 85％以上となっています。

l 「現状維持がよい」はいずれの施設も 10％前後となっていますが、高齢者福祉施設が 8.0％と少し低

く、また、支所・出張所は 12.５％と少し高くなっています。
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１．ホール、ギャラリー

２．図書館

３．集会施設、生涯学習施設

４．屋内運動施設

５．高齢者福祉施設

６．児童館等

７．支所・出張所

a. この考え方の方向性で進めてよい b. 一部修正の上、進めてよい c. 現状維持がよい d. その他

実施対象 年代・地区ごとに無作為に抽出された 15 歳以上の市民 3,000人

実施時期 202４年 3月 12日から 2024年 4月 4日

実施方法 無記名回答方式

配布・回収 調査票を郵送し、郵送またはWEB による回答

調査内容

１．類型別の方向性（素案）の進め方

2.回答者属性（年齢・居住地区 等）

3.自由意見

回答状況

郵送による回答 ３５６件

WEB による回答 32３件

合計 679件（回答率 22.6％）

第２回土浦市公共施設等再編・再配置計画策定委員会での主な意見について
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（１）類型別の方向性（素案）について

№ 主 な 御 意 見 等 回 答 ・対 応

1 ・2100年には、日本の人口は 6000万人
になってしまうため、8000万人で止め
ましょうというような意見が諮問委員

会から政府になされているような状況

を受け、人口に対する考え方は計画内

にどのように反映されますか。

・また、能登の地震があり、本当に気の

毒な状況ですが、土浦でもそういうこ

とが起こる可能性もあるということも

踏まえた検討は考えられているのでし

ょうか。

・様々な視点から進めていく上で、サービ

スの類型ごとに束ねて、その利用状況や

稼働率などから導き出した今後の方向

性を踏まえた上で、今度個別にこの施

設、この地区はどうしていくかという議

論を進めていく予定です。

・人口の推移や耐震性の状況も踏まえて、

本日示した類型別の方向性の素案に基

づき、パターンを示した上でいろいろご

意見をいただきながら個別の検討に入

っていきたいと考えております。対市民

のご理解という部分では、説明会も設け

ながら丁寧に進めていければと考えて

おります。

2 ・耐震性というのはしっかり見て欲しい

ということで、今回資料の方にも記載

されてるんですが、「有」「無」はわか

るのですが、「－」のところは、見方と

しては、確認してないということでし

ょうか。大変な作業になりますが、長

期間の取り組みの中ではすべての施設

について、もし、未確認があるのであ

れば、確認をするべきと考えます。

・そして、市民の皆様に見せる時にも、

いろんな論点・観点はあるんですが、

その安全性という部分で、この施設が

こういう状況ですよというのを知らせ

る必要があると思いますので、そこを

さらに精緻に深く見ていただいて、市

民の方に見せる資料にもそこを言って

いただければいいと思いました。

・耐震性で「－」が入ってる部分について

は新耐震基準の建物であるという示し

ておりますが、少しわかりにくいため表

記を改めます。

○：新耐震基準の建物

有：旧耐震基準で耐震性有り又は耐震補

強実施済み

無：旧耐震基準で耐震性無し又は耐震診

断未実施

・地震など災害での安全性確保を最優先と

考えておりますので、対市民の説明で

は、今いただいたご意見も踏まえて、こ

の施設はこういう状況ということで、丁

寧にご案内していければと思います。

3 ・中学校区に限って考えないといけない

ということではないんですが、地域の

人口が将来、このような人口になる可

能性がありますよという、年代の色合

いがある程度見えることによって、市

民の皆様も統廃合とかいろいろそうい

うものの納得がいくのではないかと思

・今後検討してしていく中で、中学校区に

とらわれない視点も、おそらく施設によ

っては出てくるかと思います。また、地

区での検討の場合には、その地区にお住

まいの方に今後の人口の推移ですとか、

現状の地区内の施設の状況を丁寧に説

明した上でご意見を頂戴していければ

参考資料6
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２）類型（1～7）に関する意見

（１）ホール、ギャラリー

lホール・ギャラリーは、駐車場が狭い等の意見が38件、集約等を進めるべきが 30件、民間活力を導

入するが 9件、老朽化しているが8件ありました。

l うち、亀城プラザでは、駐車場が狭い等の意見が28件、集約等を進めるべきが 13件ありました。

【全体】

l人口、年齢構成、デジタル化進行及び市の財政に見合った公共施設運営を基に再構築すべき時期

l新たに建設などは論外であり、既存設備の維持或いは用途の統合をするべき

l利用したことはないので、圧縮方向に賛成

l集約頂きたい（ギャラリーに集会施設、公民館があってもよい）。

また、防災、災害のシェルターがなく、通常使用しながら待避するものを計画してはどうか

l使わない施設の維持に金を費やすことは反対

l赤字施設は潰しても良い

l土浦に住んで25年ほどになるが、ホールを必須とするような事象に直面したことがない。他の施設と複合

的に使用できるようなものにしたらどうか。例えば、児童館や高齢者福祉施設、屋内運動施設、集会施設

l広さも使用目的に応じて変えられるもので新たに建設したらいいと思う

l総量の圧縮に合わせ多機能化が必要では？また、車社会を打破する交通網整備がないと高齢化社

会には通じない

l特定者に偏った使用や営利主義では、ますます減少する人口に対する歯止め、魅力を感じない

l思いきって敷地にしては

l １～７共通して、圧縮できるものは進めて欲しいです

l建物総量の圧縮、地域の拠点施設への移設・集約化する。類型 1～7までをすべて空いている学校施

設に入れてしまうこと

l建物総量圧縮もいいが利便性向上を図り、もっと稼働率を目指すべき

l駐車場にかなり難がある。検討し、行政コストを低くして欲しい

l民間など、収益性向上するか、閉鎖でも良いかと思います

l概ね賛成ですが、ただ稼働率が低いから単純に圧縮するのでは施設が勿体無いと思います。稼働率が上

がるよう、サービスやイベントなど企画したり、それを市民告知して稼働率を上げる努力をしてほしい

l総量見直しの方向性は良し

l民間ノウハウについて：単なる運用の委嘱ではダメ。新たなサービス企画力のある業者の選定が必要

l維持費だけがかさんでしまうから

l経費をかけたくないと思います

l施設を利用する際の市営の駐車場を増やしてください

l とてもいい案だと思いますが、駐車場などの確保をして頂ければと思います

l駅前の駐車券に関してもう少し分かりやすくしないと土浦近辺の方以外が利用しにくいかもと思います

l駐車場の確保

l駐車場が少ない

l駐車場が少ないので少し離れたところが良い

l駐車場がないのが問題である

l駐車場確保ができれば、ほかの人が集まることができる
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l何故稼働率が低いのか調査したのか？駐車場が狭い、入口も狭いし分かりづらいです

l行ってみたいと思うテーマがあまりないです

l市民講座の講師は、同じ講師ばかりでなく平等に採用して欲しい

lギャラリーは魅力のある物を展示されたい

lもっともっとイベントを増やして、盛り上げる必要あり。告知もしっかりとしていって活気あるイベントに

する。活性化につながるのでは

lサービスが保たれればいいです。（運用の仕方）椅子や通路が狭いため広くしてほしい

lホールやギャラリーは、文化を披露したり継承したりする重要な場所で、人口が減っても、重要でクオ

リティを維持すべきである

l コンサートと成人式と免許更新でしか利用した記憶がない。民間ノウハウ活用…というより、民間施設

の活用でよいのでは

l収益性、サービス向上が図れるから

l民間を取り入れてのサービスは発展していくと思う

l施設管理を民間に任せる。市は施設の管理者として民間を管理する

l老朽化しているところは修繕しつつ、未来を見据えて活用できるよう、できるだけ無駄を省いて進めて

いってほしい

l利用率の低い、不要な施設についてはどんどん整理し、無駄な経費を抑える事が望ましい

l市民が気軽に利用できる場となっているのはよいことだが、情報発信をもっとしたほうがいい。つちメール

にもほとんどのってこない。残念ながら、市民ギャラリーのホームページはあるがそこにたどりつけない

lギャラリーは一過性の展示とせず見に来られなかった方や今後の財産として、作家ごとの展示内容を動画

撮影しwebで閲覧可能なものにするほか、作家が希望すればwebやsnsなどのリンクも掲載する

lギャラリーにカフェスペースはあるが、単なる学生の勉強スペースになっている。ギャラリー来場者がま

た、ギャラリーに来たいと思わせる雰囲気作りのため、小さなカフェとミュージアムショップが欲しい

l古い建物なので、ホワイトやアイボリーできれいに塗りなおすとよいかも。美しく見えるように

l詳しい状況が分からないが老朽箇所は修理が必要だと思います

l現施設の場所で良いのか？移転などの検討が必要ないのかの再検討が必要と感じます。土浦市自体

古い街の作りであり、アクセスが良くないし、そもそもの年間通した利用率、収益を、明らかにしたうえ

で再検討が必要と思います。民間のノウハウ活用による収益性、サービス向上と、記載があるが、本当

に実現可能か疑問。1 施設を立派にしたところで、周辺に人を集められる施設がなければ、地方であり

がちな零細施設になる。場所は変えるべき

l建物総量よりも活用方法にもっと工夫を。努力があまりみられない

l収容人数によってホールを区切れるとよい。または座席がスライドするなど

l小ホール、小ギャラリーを利用し、市民の小グループが幅広く使用できれば

l建物総量を圧縮すれば施設から遠くに離れてしまう地域が出てくるので、交通関連の強化を行う必要

があると思います

l市民会館やギャラリーなど、土浦市民には格安で借して欲しい

l出来るだけメンテナンス費用が少なくなるようにお願いします

l この方向で良いと思う。特になし

l駅前で学生が使えるのでいいと思うが、全ての世代が使える立地ではないかと思う

l民間の利用を図り利用利益率を上げて維持管理を行う方向で進めてほしい
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l土浦市に美術館があったら良いと思う。常設展のあるふらっと立ち寄れる美術館があれば、市民の心

が豊かになると思う。土浦市の周りの市にも中々無いので、土浦市にできれば、美術に興味のある人

達が土浦市に集まるきっかけにもなると思う

l使ったこと無い

lあまり利用する機会が無いため

lいったことがないです

l利用したことがない

l利用したことがないのでわかりません

l行ったことがありません

l殆ど利用したことがないのでよくわからない

l しばらく利用なし

l今までに何回か使ったことがありますが近頃は何もありません。どんなことに使われているのかあまり

わかりません

l最近利用していない

l文化面で土浦市の魅力低下になりませんように

lサークル等の成果発表として無料で公演を企画した時に、費用を抑えそれなりのレベルで行えるホー

ルがありません。200人～300人程度のキャパで、照明や音響設備の整った、演劇やクラシック分野

で市民自らが開催できる施設をぜひ期待しています

l これ以上は増やさなくてよい

l市外からの集客も見込めるものがよい

l特定の時にしか場所を活用出来ず、利用頻度が少ないのは残念。今後は是非多くの場で活用して頂

きたいと思う

l歴史ある大きなホールはあるが、つくばのノバ小ホールやアルスホールのような、参加者の距離が近く

コミュニティが生まれるような文化的施設があればと常々感じている

l市民ギャラリー知りませんでした。お年寄りの方の作品手作りの物（近所の人が作った展示物）がある

と市民の為の素敵なギャラリーになるのでは

lあまりホール、ギャラリーに足を運んだことがありませんので、的外れなコメントをしているかもしれま

せん。民間ノウハウを効果的に取り入れることが、具体的にどのようなことか次第だと思います。これに

よっては、建物総量を抑える必要もなくなる可能性もあると思います。例えば、ホールに子育て世代に

とって嬉しい子どもが遊べる空間を作ると、受益者負担割合が増加し、建物総量を抑える必要がなく

なるかもしれません

l軽食や飲み物サービス等をとりいれてくつろげる空間にしてほしい

l建物総量の圧縮とはいずれかの建物を廃止（亀城プラザを含んでいるとすれば何らかの地域の活動

拠点とすべきか。市民会館の機能改善のための改修はないのか）

l寺内タケシの記念館を小さくてもよいがあったら音楽好きにはうれしいです

l入口階段が不便

l機能規模の拡大を図り様々な希望に応じられるようにしてもらいたい

l民間活用もよいが営利を最優先にならないように願います

l建物総量を圧縮することには賛成ですが、今後の土浦の街の雰囲気にも関わってくるので、文化的施

設の削減を安易に行わないでほしいと感じます
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lホールの稼働率が低いのは収容数の少なさなど使い勝手の難しさもあると思います。クラフトシビックホー

ルはトイレなども綺麗で立派ですが、狭いせいなのか座った座席の位置なのか、音の反響が気になりまし

た。そういった改善できる「ホールを使わない理由」もあるかもしれません。収容人数が多くないため、大き

な劇や魅力的なイベントが開催されないので収益性が乏しいのは理解できます。ホールを活用する人を育

てる取組みも検討していただきたいです。

例えば、楽器演奏の発表会を行う人を増やすために、楽器併設の練習室を作るなど

l以前聞いていたラジオで、部屋に楽器が設置してあり、予約すると誰でも部屋と楽器を自由に使える

自治体施設があると聞き、（子供は無料で利用できるそう）子供を育てる親として羨ましく感じました

l小さな子供連れで行けるコンサートや科学実験イベントなどを開催していただけると、小さい頃からホ

ールを利用することを身近に感じられるため将来的な利用者が増えるのではないでしょうか？

l土浦にはあまり文化的なイメージがありませんが、今後そういった文化的で都会的な一面を増やして

いただきたいです

l①現役世代の場合、全国的な問題であるが職場での薄給による人手不足とそれに伴い多忙であれば

あるほど、休日に施設を利用しに行こうと思う余力と余裕が持てないのでは。②各施設で何をすること

ができるのか何に使うことができるのかが市民にわからず表面的なイメージだけでわかることにしか

利用していない人が多そう(それらをインターネットで調べるほど関心を持っていない等)③見るから

に汚れており掃除しても落ちない所や壊れている部分だけでも改修すれば印象がかなり変わるので

は。建物全体を立て直すなら、一斉にではなく老朽化で地震などの耐震性が危うくなっている所から

着手するのは。それ以外はまずは問題箇所を補強する等。④貧困や髙齢化など事情があって車がな

い人もいるので、自転車•歩き•バスなど使えるような場所にあると利用できる人も出てくるのでは(現

状より活性化していきたいのであれば)

l全部一緒にすると、それぞれ動き辛さが出て使わなくなる人がいるように思う。 また、同じ人がずっと

占領することのないように時間を定めて入れ替えを行う

l老人でも行けることを考えてほしい

l隣の市で利用費を多く徴収するホールがあるので土浦市は特にその面でも利用しやすい料金、時間

枠を設定して欲しい など

【市民会館】

l市民会館は国の登録有形文化財に指定されているので残して欲しいが、道路から見た駐車場も含め

て全体的に古くささをかんじてしまいます。全体的にもう少し今風なデザインにして、施設の有効活用

が出来るといいと思います

l数年前改修工事を行った市民会館ですが、小ホール利用の際、椅子は新しくなったものの、舞台は以

前のまま床板がきしんで、汚れており、古さを感じました。照明・舞台のスタッフもこちらの意見を取り

入れず、独断でやっている感じでとても利用しづらいホールです。つくばでホールを利用していますが、

このような不信感は全くありません

l市民会館の建物が古い感じがした。イベントの内容は良かったので、民間による収益化を望みます

l土浦シビックホールは稼働率をあげるため、利用しやすい料金設定や予約システムなど、民間ノウハウ

を取り入れてのサービス向上に賛成である

l駅前の収益性向上のために色々と考えて下さっていると思います。でも、正直に言うと元気のない街

に感じます
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lどうしたら行きたくなるかな？と考えると、有名スイーツのお店などが入ってくれたり（エッグスンシング

スとか…）、アニメファンに特化したイベントなどあれば楽しいのかなと思いました

l市民会館でのコンサートを視聴した経験がありますが、客席と通路があまりにも狭く、約 2時間が辛く

感じました。また、客席数も少ないので、他会場と比較すると割高な料金になっていたと感じました。一

旦、着席すると身動きもできず、トイレに行くことは不可能でした

l現在の映画館等と比較してみて下さい。とにかく狭過ぎです

l機能をシビックホールに集約し、駅からの無料バスなどの公共機関を充実させる

l市民会館は川口運動公園への移転新設を希望します

l収容人数を増やし、楽屋、音響設備を一新すれば、都心からのアクセス時間、駅前の立地から音楽イ

ベントは確実に増えます

l 「駅前」「常磐線」のメリットを十分に生かすべき

l クラフトシビックホールを活かすべきだが文教地区から遠いことが難点である

l市民会館は新しくなり、ホール、トイレ等も使いやすくなりました

l市民会館はしばらく利用していませんがコンサートや講演会予定がよくわかるように広報などに記載

していただきたい

l老朽化しているのに、なぜ改修工事をしたのか？

l取り壊し、アリーナを建設して幅広いイベントを開催し、多くの人に来てもらい土浦市の起爆剤にして

欲しかった

l現状、土浦市民の何割が利用していますか？一部の人しか利用していないと思います

l市民会館には一回くらいしか行っていません。なので、意見する事もありません

l市民会館にかわる施設はあるのですか？

lシビックホールは営業をしっかりやってください

lアルカスの駐車場スペース、出入り口が狭い

【市民ギャラリー】

l土浦駅図書館一階のギャラリーにおいて、見物者が少なく感じます

【亀城プラザ】

l亀城プラザは駐輪場が狭く、周辺に駐車場もないため利用し辛いです

l亀城プラザは老朽化、駐車場確保が解消されない限り、存続は難しいと思います

l亀城プラザは利用しにくい。交通、駐車場。亀城プラザで習い事あっても行く気にならない。この先も

利用しないと思う

l亀城プラザの駐車場の狭さが問題

l駐車場が狭いので亀城プラザは敬遠してしまいがちです。駐車場も確保してほしい。

l亀城プラザの駐車場が狭くて少ない

l今の建物は暗い感じがします。駐車スペースの使い勝手が悪いのも稼働率が低い一因では

l亀城プラザ併設の駐車場が暗く狭くて怖いです。照明を増やしてほしいです

l亀城プラザは、地下駐車場が使いづらい。自家用車で利用しやすいようにできないなら大規模改修は

しない方が良いと思う

l亀城プラザにかんしては大幅な見直しが必要であると考えます。駐車場を考えると確定申告の会場と

して適さないように思います
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l亀城プラザの駐車場はせますぎるし、施設の利用料金が高い

l亀城プラザは廃止。駐車場がないなど稼働率改善の見込みがない

l特に亀城プラザについて広い駐車場が早急に必要と思います。終日のイベントや教室などが重なる日

は午前中にいっぱいになり、午後も動かない事がありました。対応願います

l亀城プラザは駐車場も入りづらく催し物があっても行きづらい場所です。出入りしやすい広い駐車場

を残してほしい

l亀城プラザ駐車場が狭い

l亀城プラザについては駐車場にも問題、課題があると思われる

l亀城プラザについては駐車場があるのかわかりにくく、コインパーキングに停めるような施設は使いに

くく何かやっていても行こうとは思えません。収容人数と駐車場の大きさが合わないところは改修して

もむだになると思います

l亀城プラザは場所も良い所にあるが駐車場が少ない

l亀城プラザ、駐車場が少なく使いづらい。不要だと思います

l駐車場が狭いため家族の送迎が必要（亀城プラザ）

l亀城プラザの駐車場が狭く駐車しにくいので検討が必要だと思います

l車が中心の社会では駅近くの亀城プラザは正直なところ利用しにくい。シビックホールに機能をまとめ、

増発バスなどの対応で良いのではないか

l亀城プラザは和室などもあり、体験型のワークショップなどで使った際にとても便利に感じましたが、

駐車場が停めづらく、老朽化を否めない。改修するコストを考えると、地区公民館や生涯学習センター

でも代替可能かもしれない

l亀城プラザは駐車場が狭く、公共バスの極端な減便により利便性が非常に悪く、限られた一部の利用

者のみのために大規模改修を行うことは容認できません。亀城プラザは廃止し市民ギャラリーや水郷

公園体育館など他の施設に移管し、そちらの利便性を良くする施策を希望します。今後の高齢化も踏

まえ多くの施設を管理・運営するのは現実的ではないと考えます

l稼働率の低い亀城プラザについていえば、駐車場規模が小さく使用目的が限定的等のことがあげら

れると思う。自身土浦市民となって 30 年近く経つが訪館したのは 1 回のみである。施設の税や維持

費等はどの程度の金額かわからないが、他施設との統合や廃館も考慮すべきか

l亀城プラザは古くて、駐車場が狭いので、使いづらい。売却する。市民会館だけにする

l亀城プラザの稼働率が低いのは、建物が古く、使い勝手が悪い上に駐車場が狭く、台数も少ないこと

が考えられます。近くに市役所のホールもあるので改修はせずに取り壊してもいいのではないでしょう

か

l亀城プラザの場合一番の問題は駐車場です。年配者の方は特に無理です。いろいろな催し物があれ

ば楽しみですが宣伝も足りないですね

l亀城プラザは周辺に学校が多数あるため、児童、生徒が無料で使える自習スペースがあったらうれしいです

l亀城プラザで行っていたものをより土浦駅に近い県南生涯学習センターに移行し、亀城プラザの施設

は民間に渡しても良いと思います。立地的には需要が高いと思います

lプラザは売却または裁判所の敷地の一部とする。それによりランニングコストの削減につながる

l稼働率が低いならば、亀城プラザは解体して、一定時間無料の駐車場、そこに小さい子供連れが気軽

に利用できる明るい飲食施設（お店やフリースペース）を併設してみてはいかがでしょうか。亀城公園

や周辺施設が憩いの場として利用しやすくなります。サイクリングや土浦探索の拠点の一つとしても利

用できるオープンな雰囲気が良いと思います。欲を言えば、何らかの防災機能を持たせたらもっと良
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いと思います

l亀城プラザはいらない

l亀城プラザを市の運営からはずし、今亀城プラザ内で機能している働きを吟味した上で必要と思われ

るものは他の施設に移行するなど、市の負担軽減につながればと思います。消費生活センターは市役

所内にあればと思っています

l亀城プラザは稼働率低く真に必要性あるか疑問。老朽化しており大規模改修に財源を使うべきではな

く、存立の是非も検討していただきたい

l亀城プラザは存在意義がないかもしれないと思います。駅前と所感下のギャラリーはなくすか、図書館

を一階にした方が入館者は入りやすくなると思います

l亀城プラザの建物が古い感じがした。イベントの内容は良かったので、民間による収益化を望みます

l亀城プラザは駅から遠く利便性が低く老朽化もしている事から取り壊ししても良いと思う

l近隣の学校で共同利用できる屋内温水プールや一般でも利用できるトレーニング場を併設など複合

施設に建て替えも良いかもしれません

l亀城プラザ 生まれてから一度も行ったことがない。必要ない

l亀城プラザは何の目的で建てられた施設なのかわからない。誰が何の目的で。今まで一度も利用した

ことがない

l亀城プラザは 10年位利用していません。暗いイメージがあるので活気ある施設づくりを望みます

l 40代 50代の頃にイベント開催時に利用しましたがいまはほぼ利用しない。理由はいく必要がない。

聴きたい観たいと思うコンサートやバレエ観劇もとくにない。亀城プラザに広いフードコート、素敵なレ

ストランも一案

l過日、保有資格の定期講習会で亀城プラザを利用したが、これまで遠方の講習会場まで出かける必

要があったところ、身近な箇所で受講できたので大変助かった。他にも同様な使い方があると便利で

あると思う。でも施設が微妙に大きいのが難点で、改造とかは難しいと思うが小会議室のような構造

を増やすとよいのではないだろうか？

l亀城プラザの稼働率の低い理由がわからない。市民ですが小さい時に一度しか訪れたことがない場

所なので、認知の低さもあるのでしょうか。また、効果的な施策を打ち出しているのか気になります

l亀城プラザ:亀城公園を活かした周辺の再開発を含めたホール機能+美術館(市にはない)が欲しい。もし

市保有管理している美術工芸品や、あるいは今後廃止統合等を検討している施設(学校)に美術工芸品(寄

贈品等)があるのであれば保管するためにも検討してみてはどうだろう。財政面での問題はあるが

l過去に亀城プラザにてサブカルチャー関連のイベントを開催したと思われるが、そちらの方面に対し、

門戸を開いてはいかがか

l亀城プラザは立地がよいがなかなか行く機会が少ないため、観光に特化した施設にしてもよいのでは

と思います

（２）図書館

l図書館は集約等を進めるべきが 23 件、駐車場が狭い等が 18件、サービスに関する意見が 11 件、

立地に関する意見が 10件ありました。

lまた、自習スペースを確保する、書籍を充実させるが各7件ありました。

l情報発信をする、今後も維持し続ける、飲食を可能に・カフェの設置は各6件ありました。
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【全体】

l勉強する場所として利用しています。駐車場が 2時間無料ですが 2時間だと実質 1 時間と少ししか

利用できません。3時間希望です

l駐輪場、駐車場の整備が利用しやすさにつながると思います

l自習スペースの利用から図書館や本へ親しみをもってもらうことも次世代の利用者を増やしていくた

めにも必要かと思います

l併設の駐車場が少ないため、ウララの駐車場も２時間無料化されるようにしてほしい。特に小さい子連

れにとって、借りた本を持ちながら東駐車場、西駐車場から移動してくるのは、一苦労で、雨の日でも

傘をささずに利用できる経路を検討してほしい

l駐車場…どこ？

l とてもいい案だと思いますが、駐車場などの確保をして頂ければとおもいます

l駅前の駐車券にかんしてももう少し分かりやすくないと土浦近辺の方以外が利用しにくいかもと思います

l入り口がせまい。車で行くのに不便

l地下駐車場を利用したいが狭いし、交通量が多く車だと利用しづらくなった

l駐車場がわかりづらい

l利用したいと思いますが駐車場上り下り一緒なので少し危険を感じる

l新しくなってから木の感じがとてもよく気に入っていますが駐車場が満車の時があり近くの有料駐車

場に停める時があります

l駐車場無料の時間を増やしてほしい

l駐車場利用がわかりにくいと感じ利用していません

l利用率に応じて廃館統合等を検討した方が良い その分学校図書にまわしてほしい

l利用したことがないので、適正化に賛成

l学生が困らない程度にしていただきたい

l将来世代から自習スペースの確保といっても、人口が激減するのであれば誰が自習するのか？子

供？老人？

l 30年後は図書館そのものが不要では。ネットで閲覧できるようになっているのでは

l集約頂きたい（図書館に公民館があってもよい）

l防災、災害のシェルターがなく通常使用しながら待避するものを計画してはどうか

l来館者の少ない図書館は閉鎖。ランニングコスト削減分は移動図書館で補填

l利用率の低い、不要な施設についてはどんどん整理し、無駄な経費を抑える事が望ましい

l近年デジタル化が進み図書館を利用される方も減少していると思われ、今後はほかの施設と集約が

望ましいと思います

l読みたい本が分散している。来館数の少ない図書館は閉鎖も含めて検討すべき

l図書館の本来の使用目的は何か。来館者が少ないのであれば、他の類似施設と合わせて統合も検討

していただきたい

l来館者の少ない図書館は整理しても良いと思う

l複合施設のようなものに移行できるのであれば、使いやすくなるのでは。類型２・３・５・６・７の施設を

地域ごとになど

l建物総量の圧縮、地域の拠点施設への移設・集約化する。類型 1～7までをすべて空いている学校施

設に入れてしまうこと
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l書物の大切さ、重要性は認識しているが、図書館を利用する市民は非常にごく一部。これを今後もサ

ービス継続は疑問である

l図書館で働いている方々の改善の工夫などが全く見えない。現状維持はあり得ない

lあまり、使用しないため、利用したくなるような書物を置いて欲しい

l本が足らない

l棟類を豊富に増やしてほしい

lもっと未就学児にも寄り添った本や活動を希望します

l時々利用しますが、新刊や話題の本などはなかなか借りられず二度手間になることが多いので行かな

くなりました。（ネットやメルカリで安く購入できるので）

l自習スペースは広くしてほしい

l自習スペースを拡大してほしい

l ２週に一度本館に通っています。育児に本は欠かせないので、本館の充実ぶりには本当に感謝してい

ます。いつも自習スペースはほぼ満席で、ウララのフリースペースで自習する高校生も見かけます。土

浦は高校が多いので、ぜひ自習スペースは維持してほしいです

l自習スペース希望

l開館、閉館の検討。自主学習のスペースの確保を検討

l読書量を増やしてゆっくり読書できる空間もあるとよい

l受験生が勉強している人が多い為、一般の人が利用しにくい雰囲気なので別枠を設けて頂きたい

l土浦図書館と神立分館をよく利用しています。現状すごく便利で施設も綺麗で好きです

lスタッフさんいつもありがとうございます。ただ子どもトイレにあるオムツ替え台がトイレ外から丸見え

なのが気になります（防犯の為なのかなって思っています）現在娘がオムツの年齢なのですがこの点が

気になるのでオムツ替えの際は授乳室を利用しています、不便はありませんが、一意見として

l資料検索で図書館内のどこに置いてあるのか分かるようにしてほしいです

l ライトノベル充実させてください

l施設内で軽食が買えると便利

lweb検索できるのは素晴らしいですが、HPが少し堅苦しいと思います。過去に話題となった本や貸し出

しランキング、司書がすすめるおすすめの一冊などの気楽なメニューがあるとより利用しやすいと思います

l土浦市ならではの街並みの変遷がわかる動画ライブラリーが年代毎にあると面白いと思います

l図書館の利用、登録の仕方がよくわからないので、わかりやすいホームページに変えて欲しい

lなかなか利用しづらい部分がある。気軽に行けない。どんな本が置いてあるのか等インターネットでも

知る事が出来たら、探す手間も省け、行こうと思えるかもしれない。今後の方向性で、『より多くの市民

が気軽に利用でき、～』とあるが、具体的にどういう事をして周知していくのかと疑問に思った

l図書館に行く手段がない人にも図書利用が効率よく受けられるために、ネット利用してPCから検索、

搬送が可能なシステム作り推進

l利用に対し現状のカードのみではなくスマホアプリを活用し貸出に対応していただけるとたすかります

l使ったこと無い

l全く利用しないため

l行ったことがありません

l今はパソコン、携帯などで調べたり出来るので行くことが殆どない。大分昔は調べるために使っていた

l利用していない

l月曜日もあけてほしい
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l開館時間の延長

l特色のある運営をし、広く利用者を確保してほしい

l駅前唯一の憩いの場であるので利便性向上もありがたいのですが、ユニーク性に富んだ図書館も目

指してほしいです

l利用しようと考える図書館は市内で行きにくいなど、利便性同上は図れない。地域にある図書館は魅

力がないなど

l文化レベルを保つために重要な施設で、ある程度の維持は必要です

l市の負担が多少増加しても大切な施設と思う

l地域によって図書館などは利用のバラツキがみられますので、現状維持で様子をみたほうがいいと思

います

l本館、分館等、利用しているので現状のままでも良いかと思います

l図書館は頻繁に利用させて頂いており館内の綺麗さ、利用しやすさ等全国でも上位だと思います。司

書の皆さんにはいつもお世話になっています。ありがとうございます

lすごく使いやすく、綺麗な素晴らしい図書館だと思います。市の誇りです

l静かですし、落ち着いて勉強できるスペースには受験生だった娘も幾度となくお世話になっていました。

これからも多くの方に利用していただける方向で進めてほしいです

l とてもいいと思います。分館も綺麗で使いやすいです

l交通機関が整備されていないため、駐車場、駐輪場等が設けられていれば進めることを理解する。特

に駅交通手段の確保

l建物総量を圧縮すれば施設から遠くに離れてしまう地域が出てくるので、交通関連の強化を行う必要

があると思います

l貧困や髙齢化など事情があって車がない人もいるので、自転車•歩き•バスなど使えるような場所にあ

ると利用できる人も出てくるのでは(現状より活性化していきたいのであれば)

l駅前に図書館が移動してから使いにくいです。前あった場所にも一部で良いので、移動してほしいです

l近くにあれば利用しやすい

l図書館には蔵書類が豊富に備えられていますが、利用するには距離があり問題あり。地区分館を利

用していますが図書館との差があまりに大きくがっかりしています。ネットでの利用もしていますが利

用者が多く長い時間がかかっています

l来館は少ないとのことなので方法はどうであれ老若男女が集まりやすい施設や建物に図書館スペー

スをもうけてもらいたいです

l ９時に開館してほしい。以前は９時開館だったと思います。三中分館はよく利用しています。職員の方

の対応も適切です。ありがとうございます

lカフェが併設されているといいと思います

l若い人はほぼ利用しない施設、利用する必要のない施設となっている現状をどう考えているのか聞きたい

l各エリアには存在するが近所の年寄りぐらいしか使用するは人かいない。収益性の高い民間の施設

を誘致し公共性と収益性の共存をお願いしたい。例えば、一部エリアにスタバとか飲食店の設置し、

広い年齢層の市民が利用しやすい施設にしてほしい。どのエリアも若者不足。住むメリット出しは、必

ず必要と感じます。選挙権の層の厚い年寄りだけの施設ならいらない

l駅前にあり、多くの集客を見込めるのでフードコートなどの併設を検討してほしい

l施設の管理運営を民間活力で行う。市民が気軽に利用できるように喫茶スペースや談話室等、本以

外でも集まれるようにする
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lほかの自治体で行われている民営化の導入の検討も必要

l将来世代優先して、進めて欲しい

l若年層が増加に繋がればいい

l図書館は、児童館や保育園と言った子供たちが集まる場所と一緒の建物にしたらどうか。子供たちに

書籍を身近に感じてもらえる。国際子供図書館に行ったことがあるが、子供に対して媚びない書籍の

陳列に魅力を感じた

l図書館（本を読むところ）という本来の目的は、時代とともに低くなり（活字離れやデジタル化、経済的

に読みたい本が買えない時代ではなくなった）、みんなが静かに過ごせる場所としての意味合いが高

いのでは？と思う

l例えば本を読むのではなく、勉強や学習する場所などや誰にも邪魔されずに一人で過ごせる空間みた

いな・・・？

l従来の施設名の拘らず、何に利用さているか、どのように使われているかを検証し対策を検討した方

がと思う

lもう少しゆっくり読書出来る場所があったら

l施設等が少し古い

l図書館の数を増やしてほしい(ある程度以上の規模の)

l地区によって土地の用途方法や環境が異なる部分が出るのは仕方がないことなので、すべての地域に同

じ割合の世代や世帯人口を求めることは全国を見ても難しいと思う。各地域の施設を使う人数にバラツキ

があったとしても、少ないながらも利用者がいるのであれば、予算など適正化や建物の縮小をしつつも必

要とされている限りの施設は存続した方が、結果として人口流出を避けられるのでは。ただ人口動態はず

っと変化していくので今後も数年おきに見直していくなど。 予算を地区ごとに捻出すると限界があり、市全

体や県、いずれ国全体で連携し予算を補いあえる様になると良いのでは。それは税金を更に上げて新たに

集めるということではなく、あくまで税収格差が生じている地域でも補いあえるシステ厶にできれば良いの

では。全国でも若者やファミリー層に人気のある地域や大企業が集まる地域は人口も多く予算も豊富だが、

そうでないところは貧しくなってしまう著しい不公平を解消するのに人口減の日本ではいずれ検討が必要

になってくるのでは。見るからに汚れており掃除しても落ちない所や壊れている部分だけでも改修すれば

印象がかなり変わるのでは。建物全体を立て直すなら、一斉にではなく老朽化で地震などの耐震性が危う

くなっている所から着手するのは。それ以外はまずは問題箇所を補強する等

l飲み物があり、テーブルやイスで飲みながらくつろげる空間がよい

l年代問わず利用でき、且つ利用率アップを重視してほしい

l目の病気もでてきているのであまり本はよめなくなりました

l紙芝居、昭和の街頭紙芝居（黄金バット）みてみたいです。土浦市は自転車の街ですから自転車の荷

台で演目作って紙芝居

l文化面で土浦市の魅力低下になりませんように

l市民の場というが一部に人しか使えないのでどちらでもよい

l個人的には利用することは少なく、利便性、手軽さを図って下さい

l使い方がわからない。使ったことがないが使ってみたい

lまた行こうと思える空間にしてほしい。清潔感はとても大切

l利用者が少ないと思う。周りで利用している人はいない。一部の人だけの利用に、一等地を充てるの

は理解できない。別の物に変更すべきだ

l市民のニーズはどうやって図る？
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l他地域からの来場者もいるようです

【図書館】

l図書館を中心とした街の活性化をお願いしたいと思います。日本全国には、活性化している図書館が

数多く、ニュース等で聞きます

lアルカスについては、駐車場がいつもいっぱいでネット予約して分館受け取りにしている。本当は図書

館内でいろいろ探してみたいのだけど

l駐車場が満車の時が結構あり利用しづらいので、ウララ、市営駐車場も利用できるようにして欲しい

l駅の図書館は駐車場が狭くて苦手です。対向車と坂のカーブですれ違うのが怖いので利用しません

l学習スペースの拡充は良いと思います

l土浦駅前駐車場はどこにあるかもわかりません

l一中近くの図書館は良く利用しました。駅前にある図書館は建物自体きれいで明るいが今まで数える

ほどしかいってない。理由は駐車場が不便

l駅前に移動してから行きにくくなって利用していません。駐車場へは行きと帰りが同じ通路なので間違

いやすく図書館へもすぐ入れないので不便です

l市街地以外の住民は使用しづらい。不便、駅のそばではあるが自宅から駅が遠い

l場所は一中の裏にあった方が利用しやすかった。設備は現在の方が良い

l今の駅前図書館は気軽に使えて、使い勝手が良い

lキララちゃんバスを、地区公民館、図書館、など市の施設を循環する路線を作って、駅前の市役所、図

書館などに他の地区から高齢者でも行きやすいシステム、仕組みを作ってください

l北関東一の図書館と聞いた。更なる充実を望む。子供対象のおはなし会はあるが大人向けのおはなし

会はどうか

l土浦駅に隣接している図書館はいつも高校生らが勉学に励んでいます。駅の近く学校の近くに図書

館があり利便性があり、学生たちが有効利用出来ると思います。自習スペースを多く取り入れる

l単独の図書館が必要か？今の IT社会で必要を感じない。多機能化複合施設を進めるべきでは

l本館を頻繁に親子共に利用している。駐車場のサービスもよく、清潔であり、蔵書数などを含めて何も

不満や不便さは感じない。サービスの質が低下しないように、人件費などを含めて予算をカットせずに

ご対応いただきたい。分館については利用していないため分からない

l図書館は古い図書は処分すると聞きますがそれでよろしいですか。古いものがなくなっては困る物も

あります

l土浦駅の前だけなので、移動式の図書館が土浦市全体にあると（月２回もしくは 1回でも）高齢者、子

育て世代によさそうです

【分館全体】

l分館は児童クラブなど子供が集まる場所に併用するのもありだと思う

l分館の質を上げ集約で量をへらす。分館を減らしてしまうほうがいい

l駅前以外の分館にも自習スペースを増やしてほしいです

l分館の利便性向上を目指すのが良い

l分館によって本の種類は違いますが、近くに分館がある為に本の貸し借りができとても便利で今後も

分館を継続してほしい
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l市の面積が広いため、各地区に図書館分館は必要と考える。改修、改築ならば、他と共有させる方向

にしてもらいたい（子供向け図書ならば児童館に割り振る等）

l地区分館の方は、より地区の意見反映させてほしいです

l地区分館をよく利用するので興味がわくような建物を充実させてほしい。老朽化も進んでいるので検

討いただきたい

【三中地区分館】

l三中図書館を広げる

【都和分館】

l都和分館は狭く本の種類もなく、古い本ばかりなのでなくてもいいと思います。ただ、本の返却ポスト

は各公民館にあるとよいと思う

l都和分館の来館者が著しく少ないのであれば閉鎖することを視野に入れていく考えではどうか？その

分他の図書館をより良くしていけると思います

l都和分館の利用者が著しく少ないのは市民のニーズが変わってしまったと考えられます。必要とされ

てないのであればなくす方向でいいのではないでしょうか

l都和分館は廃止でもよい

l都和分館は廃止する。コストがかかりすぎる。本館と新治だけにする

l最寄りは都和分館ですが読書スペースが少ないので、広くて新しい新治分館を利用することが多い。

都和分館は無くなってもよいのではと思いうが、車がない人には不便になってしまう

l都和公民館を利用したことがありますが、大きな交差点を越えて入場するようになるため、車の運転

が難しくなってしまっている。入口をもっと広く入りやすくなればよいと思う。また本の在庫も増量され

たら更に良い利用したいです

lまた都和公民館の分館は本が少なすぎます。もっと広くして蔵書を増やして欲しいです

l都和分館が地域の活動拠点に集約されるとすれば巡回やネット等で対応するなど代替等は考えられ

ないのか

l新しい施設は使いやすく、きれいなので足が向くが、都和分館は古さを感じられるので、図書館のス

ペースだけでもリノベーションをしてもいいのではないか

l都和分館の図書館のスペースがせますぎる

【新治地区分館】

l新治分室を利用していますが適当な時間に室内で図書をする場所が少ないので考慮して頂きたい

l市立図書館アルカスをよく利用します。新治図書館に近いのですがなかなか新書にはたどりつけませ

ん。もう少し増やしていただきたい

【神立地区分館】

l利用しやすくなる。本の数を豊富にしてほしい（神立コミュニティ）

【その他】

l私は阿見図書館を使わせてもらってます。我が家からは近いです

l先日、神奈川県大和市の図書館に行ったが、従来とは大きく違う視点で作られていた。大いに参考に

なると思います。土曜日、日曜日には多くの人々で満員でした

l土浦一中裏にある前の図書館は良いので立て直してよい使い道を考えてほしい
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（３）集会施設、生涯学習施設

l集会施設・生涯学習施設は、集約等を進めるべきという意見が30件、改修すべきが 8件、防災機能

を持たせるべきが5件ありました。

lまた、サービスを見直すべき、利用制限があるが5件ありました。

【全体】

l老朽化した公民館と支所を併設

l古い施設は取り壊して、売却する

l稼働率が低いなら、建物総量の圧縮でいいと思いますが、そもそも地区公民館がなんのためにあるの

かよく分かりません

l利用率の低い、不要な施設についてはどんどん整理し、無駄な経費を抑える事が望ましい

l地区には、どこでも公立の小学校がある

l小学校の建物、体育館、空き教室などを集会施設、生涯学習、市役所支所などに、併用したらどうか

l他区の集会所等は利用率も低く調整する必要があると思う

l小さい子を連れてあちらこちら行くのは大変そう。図書館や児童館と集約すると良いのでは

l利用率の高い施設に集約化

l下記5.6 との複合化検討

l集会施設等は集約すべきであるが交通弱者のアクセス性には配慮すべきであろう

l集約をすすめランニングコスト削減を図ってください

l公民館集約 大賛成

lいる？

l利用したことがないので集約に賛成

lあった方が便利にちがいないが、なくても不便性を感じないものは見直しした方がと思う

l老朽化が進むに連れ集約は必要

l公民館は地区の集会などで利用される事が多いと思うが、小中学校の多目的室などを利用すれば公

民館自体が不要か必要最低限に出来るのでは無いでしょうか

l充分事足りていると思われます

l地区公民館は、人口が少なくなり各町内におかないで、地区でひとつにして共用すべきです

l交通アクセスが格別に高い県南生涯学習センターの規模を拡大し、他の似た施設の業務の統合を進

めても良いと思います。駅周辺の利便性が非常に高まると思います

l多機能化などは不要。使わない施設は壊すべき

l需要のある施設を取捨選択し、改修、もしくは建て直しを検討すべきだと思う

l土浦市も地区によっては人口の減少が進んでいる所もあり、今後学校等の統廃合も進んでいくと思

われる為、集会施設等の配合も考えて行ったほうがいいと思います

l図書館と共有する形で進めて欲しい

l利用者減少施設は躊躇なく撤退

l稼働率が低いということは住民のニーズが少ないということ。各施設の集約化等コンパクトシティを目

指した施策をお願いしたい

l建物総量の圧縮、地域の拠点施設への移設・集約化する。類型 1～7までをすべて空いている学校施

設に入れてしまうこと
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l集約頂きたい（集会施設に公民館があってもよい）。また、防災、災害のシェルターがなく通常使用しな

がら待避するものを計画してはどうか

l公民館の利用が少ないようなので適正化を

l現状利用している市民は限られていて、災害時は避難場所に指定されるので、避難時にしっかりと対

応出来る設備、備品、非常食、仮設トイレ、発電機、水などの準備と確保

l避難所としての利便性を良くする

l利用率の低い施設は、耐震補強し防災の備蓄庫とするのが良いのではないでしょうか？非常食の賞

味期限が切れる時点で割引販売するほか、防災士おすすめのグッズを同時販売するなど、防災意識

を高める施設にしては如何でしょうか

l調理室などは災害時の避難所として活用できるのでなければ順次閉鎖する。そのぶん学校などの調

理室や教室が使えるようにする。これは縦割り行政で難しければそのあたりの横串の解決案を考えて

ほしいです

l公民館こそ利用したことがない。魅力的な施設…などと考えるより、災害時に役立つ施設としてだけで

よいのでは

l多様化のなかで、その地域の方たちがワサワサと集まって楽しんでいる姿は想像できない

l公民館については、地域住民のつながりの場であるので、最低限の維持は続けていただきたい

l一度クローズしてしまうと新たに拠点を構築することが困難であると思う。稼働率は低くとも、地区に

存在する当該施設は災害時の避難先であったり、いざという時の拠点として、コストはかかるかもしれ

ないが、現在、稼働率が低いところであっても維持する社会的意義があると考える

l建物的に古びているとなかなか利用する気も湧いてこないので、新鮮さを味わえるようにするのも必

要と感じる

l私の地区公民館は老朽化しており、リフォームが必要です

l詳しく状況が分からないが老朽箇所は修理が必要だと思います

l公民館の利用は高齢者が多いと思われ、トイレ設備の充実を見直して貰えると良いと思う。市民が集

う場を目指すのであれば、赤ちゃんにも対応しているトイレも必要と思われる

l公民館等利用時、老朽化が目立つ場所が多いため新たな改修も必要だと思います。地域の方々が集

まりやすいイベントや調理室の利用、他の一般の方々でも使える工夫もしてみてはいかがでしょうか

（料理教室など）

l地区公民館が離れているので、車がないと移動が難しく利用しにくい。コミュニティバスがあればいい

が、利用人数も少ないだろうから実現は難しく思われます

l施設が少なくなることで交通の便の都合により利用しにくくなることはないかが気になる

l建物総量を圧縮すれば施設から遠くに離れてしまう地域が出てくるので、交通関連の強化を行う必要

があると思います

l公民館等には、和室よりも何にでも使える多目的ホールや集会室が多くほしい

lいつも利用している所も、集会室はなかなか予約が取れないが、和室や調理室は空いていることが多

い。また鏡を広く設置してほしい

l集会施設のなかで、運動等できる場所があれば、集会だけでなく運動目的でも使用できるのかなと感じる

l赤ちゃんの駅とポスターが貼ってありますが仕切りもなくベビーベッドが置いてるだけではまったく使

い物になりません

l授乳室、子どもトイレの整備をお願いします

l利用に関して制限が多い(1ヶ月の利用回数など)ので、利用内容に応じて緩和するなど検討してほしい
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l施設が古いせいもありトイレの使い勝手が悪いようで改善出来たらと

l子供達と若い人が集まれるイベント等で使用回数をふやすなど

l自習スペース希望、センターの稼働日を週休２日にする

l以前、利用したいと考えたが、予約が先着順で、さらに平日に予約開始だったため、働く世代からする

と使い勝手が悪いです。１ヶ月前に使えるか使えないか分からないのは困ります

l集会や会議、軽い運動に使える広い部屋が複数あると助かります

l就職支援や資格取得の為になる施設になると良いと思う。ほかの地域では積極的にeスポーツのイベ

ントや大会を開催しているので若者だけではなく高齢者も楽しめるように様々なジャンルの種目があ

れば良いと思います

lカルチャースクールに魅力がない

l安価でも土浦市在住の作家、技術者、演奏者、医師等による大人の為の講座を聞いてみたい。季節的

なもの、外国の者、日本古来のもの、目立たなく活躍されている在住の方を多く見ます

l普段利用しないので、よくわからない

l行った事がないです

l利用したことがない

l行ったことがありません

l使用したことがないのでわからない

l神立町に住んでいます。班内で公民館を使う事はまずありません。多目的化されたい

l利用していない

lもっと市報等で内容を周知してほしい

l使用したい人や団体は多くあると思うので利用方法など分かりやすく告知するといい

l利便性が向上、大変良い

l公民館のロビー等に季節の作品等（例おひなさま）が飾られていることが多くあります。ほっと一息、心

が和みます。これからもよろしくお願いします

l普段はほとんど行きませんが、車椅子を貸していただいたり、子供の部活の練習で場所を貸していた

だいたり…と、地域で重宝される場所だと思います。高齢者の方のサークル？みたいなものも開催し

ているようで、たくさんの車が駐車しているのを見ます。時代に応じて利用料等を適正に徴収し、これ

からも地域に必要な場所であってほしいです

l集約すること複合化すること多機能化・多目的化はいいのだがその分一ヶ所に集中した施設等に人が集ま

るようにすると駐車場が足りなくなると思う。今でも日によっては停められないことが多くいっぱいでも駐

車場のおくまで車で入ってみないと空いているかわからず結局ダメでバックして戻ろうにも次の車が後ろ

にきていて簡単にはでれなくなってしまう。（利用時間に間に合わなくなる）施設の回りのご近所の人にも迷

惑がかかったりする。（出入りのジャマや路駐やエンジン音等）どの施設もそうだが、まず駐車場を十分確

保してイベントや利用者の曜日配分もしっかりして、多い日、少ない日等に片寄らないようにし一日の利用

者の車の台数も考えてから色んな話を進めてもらいたい。駐車場が空いているか空いてないかを考えな

がら施設を利用することはストレスだし、だんだん施設から足が遠のいてしまう..気がする

l民間ノウハウ活用による収益性にも重きを置いた方がいいと思います

lせまい、汚い、古すぎる

l利用予約の方法についてもう少し考えて欲しい

l集会施設は地域の住民同士の繋がりが持てる機能があり、今後もこの機能を十分に果たして欲しいと考え

ている。建物総量の圧縮については、この点を損なわないよう、より良いものとなるようにしてほしい
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l地区公民館は一部の方のみの利用となっていると思います。しかも、自由に私物利用が多いと感じています

l公民館の利用価値がなく、利用者が限られている上に自治会への負担が大きい

lエレベーターがない公民館が多く、そういった点も今後は改善してほしいです

l施設類型 1同様、将来の多様な機能やサービスが具体的になんであるか次第だと思います。子育て

世代にとって嬉しい子供が遊べる空間を設置して頂けると、将来減少すると予想されている子育て世

代人口の増加に繋がると思います

l魅力あるというのがとても大切だと思います

l このままだと若い人達は行事ごとなどやりたくない(魅力がないと)と思うので、何か考えて欲しいです

l高齢者の集会場となっており市民で集まれる場所として有効活用ができるなら進めることに理解を示せる

l施設古く、ニーズに対応できない固定的、閉塞的な部屋設計

l具体的な改装、新築計画についての方向性が不明

l市役所脇ビル内（ウララ 2）社協関係を利用すると近い駐車場は市役所棟で料金がかかり、サービス

向上提供につながらない（市役所ではないのでといわれる）

l地域の活動拠点として更なる充実をはかる。管理運営は地域住民と共同で行う

l老朽化が目立つ建物については早急にリフォームして耐震なども安全な形でリスタートして欲しい。そ

の為には長期の休館も止むを得ないと思われる

l他機能を集約して地域の活動拠点となる施設には最低限の改修、改善が必要になるのではないか。

地域の活動拠点として新築する事もありえるのか

l集会施設は窓口に行くとよく人が出入りしているのがわかり、利用者が多い気がする。生涯学習施設

は名称が魅力的だがもっと学習できる環境にして欲しい

l現状でも少ない施設である

l小さい子供達から年配の方まで楽しめる集会場所があるとお互いに勉強になることがあると思う。若

いお母さんたちも年配の方と会話すると知識を得ると思う

l身近な公民館などもっと生かしていきたい

l現役世代の場合、全国的な問題であるが職場での薄給による人手不足とそれに伴い多忙であればあるほ

ど、休日に施設を利用しに行こうと思う余力と余裕が持てないのでは。各施設で何をすることができるのか

何に使うことができるのかが市民にわからず表面的なイメージだけでわかることにしか利用していない人

が多そう(それらをインターネットで調べるほど関心を持っていない等)見るからに汚れており掃除しても落

ちない所や壊れている部分だけでも改修すれば印象がかなり変わるのでは。建物全体を立て直すなら、一

斉にではなく老朽化で地累などの耐累性が危うくなっている所から着手するのは。それ以外はまずは問題

箇所を補強する等。各世代の市民の実生活上のニーズは何かを多くの市民にアンケート等で調べてみる

のは。 それによって、今眠っている施設も活用法はいろいろと出てくるかもしれない。例えば、調理室が空

いているなら、休日に婚活目的の交流会を兼ねた料理教室をしたり、増えている単身者のための夜時間帯

の料理教室を開くとか。どんな状況の人でも気兼ねなく参加しやすい企画をそれぞれ作れば良いのでは。

人生イベントに関係する場所(婚活•出産•子育て•進路等)にありがちな事として、悪質な新興宗教類(教団

名が違っても胴元は同じだったりする)とか何かしらの利己的意図をもつグループの関係者が、わからな

いように秘匿で加入していて、悩みを閒くきっかけに囲ったり、思い通りにならない者には、敢えて法に触

れない方法で心理的圧力を執拗にかけ不利益を被らせる様な環境を許すと、市民の結婚や子育てに対す

るイメージの悪化(=人口減)や、施設を使わなくなる人が増えるので、特に人生イベントに関わる施設や企

画においては、閉ざされたコミュニティにならぬ様、思想信条の自由の権利が守られる様に風通しの良さを

保つことは必要になると思う。そもそもこういった勢力を社会に広く放って浸透させ続けていればどの様に
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なっていくか、今の日本を見れば簡単に察しがつくと思う

l多様な機能やサービスが提供できる魅力的な施設になり地域の拠点として市民が集う憩いの場にし

て頂きたい

lサービスの提供は必要

l様々なニーズに対応に対応はいいのですが極一部の者のみのサービスにならないように絶えず見直

すことですね

l他の地域のことは分かりませんが、私の町内では子供会はなくなりました。そのため、立派な集会場を

作りましたがほとんど利用されることはありません。調理室も広く作ってもらいましたが婦人会、老人

会、子供会それぞれ利用されることもほとんどありません。コロナがあったからという考えもあるのか

もしれませんが、ニーズに合っていない気がします

l年齢を重ねてスポーツがきつくなってきた。以前から習字とか勉強したかった。でもあまりお金をかけ

られない

l土浦はバスの本数が減っていきバスの運転手の募集を電柱にくくりつけどんどん人が足りなくなって

いく状態が住民はショックを受けています

l コミュニケーションを含め必要な施設とは感じるが、デーサービスと似たり寄ったり

l小さければ数が多く、大きければ利便性の難点はあるが、交通の確保、有効な職員、講師確保と合わ

せ進めるべき

l昔遊び、羽子板、面子、お手玉、のど自慢、物まね大会、皆で笑顔になる集会所

【地区公民館】

l地域の公民館は各地域に設置すべきと考える。これを統合にしてしまうと地区ごとの集会所がなくなり

住民の不便になる

l地区公民館は特定の利用者のみのせまい利用率に思います。もう少し利用のありかたの提案が必要

に思います

l地区公民館は建物自体が古いところが多いので、少しずつ改修工事をしても良いのではと思います

【一中地区公民館】

l一中公民館は駐車場が狭いので不便を感じています

【二中地区公民館】

l 2 中地区公民館はベビー向けのイベントで利用したことがありますが、絨毯のお部屋で、静電気でも

のすごく埃がついて嫌だったので、その後は他の公民館で開催されるイベントに行く様にしています

【六中地区公民館】

l六中地区公民館の２Fのホールを使用したいのですがダンスの団体の使用が多く、ほとんど予約でき

ません。また、２F のピアノですがそろそろ新しくしていただけないでしょうか。ちょっとした子供の教室

もピアノがあればできるかと思います。仕方なく阿見本郷ふれあいセンターを利用しています。それか

らトイレの臭いが充満していて建物全体臭いです
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【新治地区公民館】

l新治公民館は本当に素晴らしいと思います。もっと利用者が増え活気があればと思います。インストラ

クターは多少有料でも依頼しプログラムを増やして楽しい講習のための講師を増やしてさまざまな企

画を考えてほしい。遠い地区からも来てもらいたい

l新治公民館についている体育館は、とにかく掃除をしてほしい。(天井や窓も)子供の展示で伺ったが、

埃っぽくってびっくりした

l新治公民館はどうしてあのように大きく立派にしたのか、公費の無駄遣いとしか思えません。中の図書

館も立派なのに利用している人はほとんどおらずもったいないと思います。でも私は図書館の本館が

行きづらいので利用しています

【勤労青少年ホーム、青少年センター】

l建物の名称、青少年センター、勤労青少年ホームを新しく変えたら良いのではないか？名称が古く感じる

【生涯学習館】

l生涯学習館は駐車場が広く、利用しやすいです

【男女共同参画センター、社会福祉センター】

l男女共同参画センターと社会福祉センターの稼働率は、どれくらいの期間低いのかわかりませんが、

何年も稼働率が低いのなら規模を縮小するか、問題なければ閉館してもよいのではないでしょうか？

【青少年の家】

l青少年の家は稼働しているのか。回転率はどうなのか。広場で遊んでいる人をよく見掛けるので入ってみ

ると施設の方に10人以上のグループで申請しないと使用出来ないと言われました。駐車場に車が止まっ

ていると近隣の方から不安で仕方ないと苦情の電話が来るので駐車しないで下さいと言われましたが私

には理解出来ませんでした。看板なども無く詳しい利用方法が分からないので利用方法を入口の見える場

所に記載し利用者以外は駐車出来ないようにすれば良いのでは。その後も明らかに10人以下のグループ

が遊んでいる様子を度々見掛けますが。せっかくあれだけのスペースがあり維持費も掛かっているのです

から利用方法を明確にして人数の縛りなどもなくし外の広場のみでも市民に解放して頂きたいです

【その他】

l神立・都和公民館等、日刊の新聞が廃止されてしまったが、地域の詳しい情報が載っている茨城新聞

を設置して欲しい。個人で購読するのは、読売、毎日、朝日、日経等と合わせると 2誌以上になり負担

が大きすぎる
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（４）屋内運動施設

l屋内運動施設は、設備を拡充してほしいという意見が 10件、集約等を図るべきが 9件、立地やサー

ビスを見直すべきが 8件ありました。

lまた、民間活力を導入が 7件、維持すべきが 6件、利用料金を見直し安くするが５件、空調設備を導

入する、老朽化しているが4件となっています。

【全体】

l廃止

l独自設備は不要

l運動する場所としては民間の場所で良い、必要なら補助金等で対応

l使用率（稼働率）も大事とは思うが、使用者に偏り感はないのか

l催し物同様に、多目的に活用できる施設とすべき。分類を多くして稼動率や、職員分散の低下を避けるべき

l利用率の高い施設に集約化

l民間と統合する施設、収益性の低い施設は整理を検討してもよいのではないか

l集約と活性化が優先

l高齢者施設と統合する形として欲しい

l建物総量の圧縮、地域の拠点施設への移設・集約化する。類型 1～7までをすべて空いている学校施

設に入れてしまうこと

l場所が悪い

l誰に利用してほしい施設なのかわからない。そもそもそのへんの小学生しか利用しないのでは？稼働

率、利用者層、などの情報を元に再検討が必要

l トレーニングセンターと言う割に名前負け。一般層の呼込みによる利用率の向上活性化あっての施設

と思います。周辺に複合施設などの複数誘致と同時進行で検討すべき

l運動施設は民間で十分。廃止すべき

l市民ニーズが高いので現状維持

l重要な施設である一定のレベルを維持してほしい

l一度クローズしてしまうと新たに拠点を構築することが困難であると思う。稼働率は低くとも、地区に

存在する当該施設は災害時の避難先であったり、いざという時の拠点として、コストはかかるかもしれ

ないが、現在、稼働率が低いところであっても維持する社会的意義があると考える

l体力のため必要

l色々なことが、縮小気味になっていることを気が付いてください。あること自体知りませんでしたのでど

のようにしたらいいかわかりません。無責任ですが現状維持しか答えようがないです

lニーズが高いのであれば増加する機会に対応するべく計画を進めてもらいたい

l このような施設は大変ありがたいです。数を増やしてほしいです

l これからもっとニーズが高くなると思います

l室内ドッグランなどを設置し、高齢者、若い世代、子供世代が交われる設備を望む

l これも働いている方々の改善の工夫などが全く見えない。現状維持はあり得ない

lもっと、いろんな種類のスポーツ設備を作って欲しい

l トレーニング施設にトレーニング器具（ベンチプレス 150kg ダンベル 40kg など）の充実を図る

l利便性および魅力あるプログラムがあれば利用率は上がる筈。スポーツ推進企画力が必要

l イベントを開催すると良いと思います
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l運動器具を各施設に整えてもらいたい

l運動関係のみなならず、様々なイベントや集会に利用できたら良いとおもう。卓球室とか設置してあれ

ば市民も集いやすいかと

l様々な装備の充実を図り稼働率の向上を図ってもらいたい

lスポーツも多様化しているのでそれに対応した施設を設備してもらいたい

l運営内容や機能の見直しなど、様々なニーズに対応した提供に図り、市民の健康増進や更なるスポー

ツ推進サービス向上出来ますようお願い致します

l トレーニング機器を増やし、気軽に使えるとよい

l武道館や新治トレーニングセンターは団体で使う所だと思います

l高齢者がもっと運動を手軽に出来るように新治トレーニングセンターや新治福祉センターなどに筋トレ

ルーム、屋内プールをお願いしたいです。母(72)は北インターの近くに住んでいるのですが、毎回桜

土浦の近くのながみねまで行ってトレーニングとプール、お風呂に入って身体を鍛え健康に長生き出

来るようにしています。そこが休みの時はつくばのウェルネスパークまで行っています

今後、免許返納などを考えた時にこのような施設がもう 1 つ新治にあったらいいなと思います。

l屋内運動施設それ以外の野外運動施設の充実も図ってほしい。例えば水郷プール、水郷公園、キャン

プ場など。水郷プールの利用料金を安くしてほしい（土浦市民）

lどんどん外部委託できることを探してほしい

l民間ノウハウ活用と言わずに、施設(箱物)を民間に貸与して運営してもらった方がよい

l利用者数が多いのであれば、後は料金の問題かと思うので民間を通じ収益性の問題は解消できるの

ではと思う

l民間のノウハウばかりではなく、民間の活力を導入すべき。市民のニーズは民間のほうが反映しやすい

l市民ニーズが高いことからすれば何らかの新設、改修が必要だが財源がないとすれば、民間施設の

利用の補助なども考えられないか。小中学校の教育機関等は他施設と一線を画すべきではないか

l立地条件等を十分考慮し進めるのであれば理解する

l荒川沖に住んでいて新治トレーニングセンターはあまりに遠すぎる。街中にトレーニングセンターでき

ないのか

l利用しやすい施設が近くにあると利用したいと思う

l神立地域にも作って欲しい

l純行政コストがどれほどかわからないので、一概には言えないが、場合によっては、市外の方の利用

者負担をもう少し引き上げ、純行政コストを下げる方策があってもよいと思う

l運動施設としては、利用施設を拡充してほしい。土浦市民は手頃な金額で基本的な施設を利用できる

とありがたい

l受益者負担割合を増しその分サービスや施設の修繕等に充てていただきたいです

l色々な団体が安価で利用できるようにしてほしい

l低額で利用できるトレーニングジムなど

l会員制のジムなどは高額なので、地域の屋内運動施設は需要が高いのかなと思います。私は利用し

たことがないのですが、空調は整っているのでしょうか。例年の酷暑で、屋外での運動は年々難しくな

っていくでしょう。屋内で運動し、健康寿命を延ばせる施設はいいですね

l こちらも時代に応じて適切な利用料は徴収し、収益があるようにしてほしいです

l屋内施設の拡充は気温上昇に伴い必要な課題であると考えています

l子供達が安心して気軽に運動出来る場所を望みます
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l備品の古さが目立つ

l冷暖房がないため使い辛い。特に冷房がないのは、熱中症予防の観点から利用できずにいます。利

用料として徴収しても良いので、設置してほしいです

l各施設等少し古い

l様々なニーズ対応、サービスの向上がよい

l使ったこと無い

l利用したことがなくわからない

l利用したことがなく、よく分からない

l施設を利用したことが無いため良くわかりません

l普段利用しないので、よくわからない

lチャンスがないです

l利用することはないでしょう

l利用したことがない

l行ったことがありません

l申し訳ありません。ほとんど施設を利用したことがないです。子供たちが伸び伸びと遊べる場所があれ

ばと思います

l訪問したことがないので具体案はなし

l利用したことがない

l施設を利用することはありません。運営内容の見直しは必要です

l利用したことはないが今後健康維持のために利用してみたいと思っているので気軽に利用できる施設

になるとよい

l運動する方は増えてきているので、誰でも手軽に利用でき、できるだけ幅広い分野での運動をできる

ようにする事で、活性化につながると考える

l利用したことはないがニーズがあるのであれば対応した方が良い

lもう少し明るく女性が行けるようであってほしいです。牛久体育館のような

l孫が定期的に利用させてもらっています

l行政コストを下げて行くノウハウは必要

lジムの様な施設は利用者が限られるので（平日のみのため仕事をしていると全く利用できない）

そういった設備を拡充するよりかは、他の部分を充実させていただきたいです。30分でもいいので、

運動の楽しさ、気軽に利用できたらいいですね

l町を統合、縮小してサービスがなくなるようであれば地方都市宇都宮など改革する町へ移り住みたい

と考えるひとは少なくないと思う

l安全面と感染面にも配慮してほしい

l運動施設は成人病や未病のために重要である。魅力あるサービスが具体的にどうなるか

l トイレの水回りが清潔であることを願います

l使用頻度が少なく感じる

l経費をおさえたいと感じます

l運動の場は必要なのでもっと使っていきたい

l運動部所属やプロの将来を見据えた層と中級レベル曆と運動不足解消や趣味で楽しみたい層を各部

屋の中でエリアを少し分けるとより使いやすくなるように思う
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l全部一緒にすると、それぞれ動き辛さが出て使わなくなる人がいるように思う。 また、同じ人がずっと

占領することのないように時間を定めて入れ替えを行う

l将来的に利用しやすい施設にしてほしい（孫たち）

l例えば大きな運動施設でなくても小さな公園に遊具、トレーニング器具があることをアピールすれば、

そこに人々が集まり、交流の場になり、様々な年代のコミュニケーションの場となるでしょう

l市民の健康を推進し、将来の社会保障費の増加を緩やかにしてください

l身体的にきつい運動ができない。肩や腰に少し痛みがあるので体のための運動をやってみたい

l一部の人しか利用していない。公園を常設し外で運動、散歩ができるように

【新治地区】

l新治は中心地から離れているため、利用しづらい

l市民全体に周知して居なければ、近くの人ばかり利用して、得していると思われますよ

l私は、どこにあるのか知りません。家族も知りません

l新治トレーニングセンターはどこにあるのですか

l新治トレーニングセンターはなかなか良い

l新治トレーニングセンターは稼働率が高いようですが、設備が悪い。窓、トイレなどの修繕が必要かと

l新治総合福祉センターについてもう少し広報で紹介していただきたい。近いので利用したいがよくわ

からない

【水郷文化体育会館】

l霞ヶ浦分館の体育館はもっと有効活用した方がいい。プロの試合を開催することでスポーツ人気につ

ながる。子供も魅力を感じやすい。中高生の学生は勉強になる

l霞ヶ浦体育館のトレーニング施設、大分昔に利用しましたが、貴重品の置き場に困りました。友人は財

布を盗まれたそうです。つくばにはトレーニング施設とお風呂が併設されているところがあり、夫はそち

らを利用しています。魅力ある施設に改善して欲しいです

l利用はしたいのだが、水郷文化体育会館は近隣市の市営ジムに比べて利用しづらい。たとえば取手市は市

内利用者なら400円/回で時間は無制限+シャワーとロッカーが使えて駅のそばにあった

l水郷は料金自体安いのだが、利便性が悪く、ロッカーも場所が離れて有料（もしくはトレーニングルー

ム内の鍵なしロッカー）、なによりも２時間入れ替え制というのが気軽に使いにくい

同じような時間帯での利用で比較しても、土浦は利用者がかなり少なく感じた。せめて２時間入れ替

え制の変更だけでも検討してほしい

【武道館】

l武道館について、利用種目が弓道、柔剣道と限定的なところがあることと思う。例えば空手や、近年競

技人口が増えているブラジリアン柔術などの試合、大会の会場として活用させることにより、市民のみ

ならず市外県外から人を呼び込むことにより土浦の地名が広まり、特産物やスポットのセールスを行う

ことができる可能性が生まれてくる。他の屋内運動施設についても同様

l市の武道館を週 2回程度利用しているが、ある程度の利用料の値上を前提とし、各道場への冷房設

備の設置を切に希望したい

l子供が大きくなり武道館は行かなくなりました。立派な武道館だと思います。大きな大会は水郷体育館

もあるので現武道館はそのままで
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【勤労者総合福祉センター】

l木田余のワークヒルを良く利用しているがマシーンの増加、古い物は交換をお願いしたい。

他の場所は状況不明

【亀城プラザ】

l亀城プラザか確かに老朽化が激しいと思う。駐車場が狭いのがまずは遠のく一歩目

【その他】

l大岩田体育館等のトレーニング室は女の方が行きやすい場所だと稼働率が上がるのではないでしょう

か

（５）高齢者福祉施設

l高齢者福祉施設は、集約等を進めるべきという意見が 17件、利用料金を見直し受益者負担を上げる

が 15件、交通手段を懸念する意見が9件、維持すべきが 8件ありました。

lまた、利用者の年代を見直す、民間などを利用する、衛生面を懸念する意見が4件ずつありました。

lその他、温浴設備を廃止するが 7件、回数券を配布するが2件ありました。

【全体】

l今後必要度が増すと思う。一方で人手不足はどうにもなりそうにない。積極的に複合化を進めてほしい

l不要。日常的に運動や社会貢献できるボランティア活動などで外に出て運動や交流する機会を作る方

が良い

l公民館などと組み合わせ動かせる施設には出来ないのか？各地域にある公民館とか日々使われてい

ないわけだから、その場所は毎日稼働できる施設へとかえ、他の用途との複合施設として運用は検討

できないか

l施設数ばかり増やしても意味がないと思う

l温浴施設は維持が大変だし、レジオネラ菌の心配があるので廃止すべきと思う

l利用率の低い施設は廃止を希望

lながみねだけにして、廃止する。ボイラーなどコストが高い。お風呂は家にある

l障害者福祉施設、保健センターなど集約してはどうだろうか。障害者も年を重ねることだろう

l複合化できる施設は集約化すべき

l児童館等と一体型で管理運営を行う。世代交流の場と考える

l温泉施設は維持できないと思います。利益が得られないのであれば廃止にしてもよいのでは

l建物総量の圧縮、地域の拠点施設への移設・集約化する。類型 1～7までをすべて空いている学校施

設に入れてしまうこと

l利益が出ないのであれば複合施設にして色々な方が利用できる様にした方が良い

l被災した時のお風呂として施設を確保した方が良いです

l集約、複合化をする方向に異論はないが、自家用車の利用ができない人の利便性が低下することを

考えて、循環バスの経路上にある施設に集約するなどの検討が必要だろう。また、温浴施設はコストが

かかるようであるが、高齢者にとっては必須のサービスのように思う

l案として複合化したのち利用者から定額払い制度や回数制度を設けることで、サークル運営費のよう

な形でお金を回していくのはどうか
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l屋内運動施設と統合する形として欲しい

l他類型との複合化より専門化をめざすべき

l高齢者が多くなりつつあるので福祉施設に入浴があるのは

l少子高齢化が進んでおり高齢者だけの施設だと地域の印象も暗くなりがちであり、児童館等は子育

て世代と合わせての活性化も必要と思います

l温浴設備は維持管理と老朽化もありリニューアルするのも大変な費用がかかります。また、利用者も一部

の限られた人がそこで生活している状態ですので、有料化するか廃止にすることを検討してもらいたい

l受益者負担割合を上げるべき

l受益者負担割合を増やすべき

l施設を更新、改修して受益者負担を上げる

l高齢者はお金持ちが多いのでは？受益者負担金を少し上げてもいいのではないかと思います

l生きがい創出の観点から利用が活発であることは望ましいが適正範囲での受益者負担増を求める

l料金を上げること。相当の負担が必要（但し、スーパー銭湯並みでは高すぎる）

l利用者を高齢者だけに限定せず、広い利用者を受け入れて収益性を上げる。利用料金の設定により

利用者の年齢を調整する。近代的施設を望み福祉の中核としてほしい

l利用料をとるなどしてコスト削減を図るべき

l温浴は有料で

l受益者負担を増やして、温浴施設の廃止、縮小を検討してほしい

l受益者負担割合は低く維持していただきたい。バリアフリーも完全充実をお願いしたい

lながみねなどの温浴施設に通うことを楽しみにしている高齢者が多いが、免許返納などで通うことが

難しい現状がある。現在、駅やバス停から送迎バスが出ているが、自宅から遠く利用に不便があり足

が遠のいてしまっている方も多い。つちまるバスやきららバスなどを有効に活用し、どの地区に住んで

いでも通うことができるようにして欲しい

l送迎バスがあるが、停留所を増やさないか？利用したくても、その場に行く足がなく、利用出来ない

方々が多いのが現状

l設備に関しては、メンテナンスなど色々維持するのが大変かと思うが、是非継続していける方向でご

検討頂きたい

l同居している高齢の義母が利用出来るような場所がもっと身近にあるとよいです。足、腰が弱く交通

手段がないため送迎車があれば利用を考えたい様子です

lセンターまで何で行くか不便

l自家用車で利用している人はよいが、車で来ない人は利用したくても無理な人もいると事も考えてほ

しいです

l高齢者施設があっても施設までの交通手段がないと活用状況は良くないと思います。つちまるバスの

ような巡回バスを定期的に運行しないと活用は向上しないと思います

l建物総量を圧縮すれば施設から遠くに離れてしまう地域が出てくるので、交通関連の強化を行う必要

があると思います。衛生管理や利用者の管理についての検討も行ったほうがいいと思います。入浴を

目的とした人が多いとあるので、廃止を行うようなことはしないほうがいいと思います

l人数に関係なく送迎してほしい。一度風呂を利用させていただいたが衛生面に気を配ってほしい

l高齢者にとって温浴施設は必要

l多様な世代、目的の方が集える場としての提供を図るようであれば、入浴目的の方が多いとのことで

もあるので、温浴施設は廃止されないよう希望します
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l温浴施設は、維持管理が大変かと思うが、高齢者にとって入浴は楽しみでありまた見守りが必要な方

もいるので今後も続けて欲しい

l老人福祉センターは地域の高齢者の憩いの場となっております。存続をお願いします

l多様な世代が集える場にされたい

l年齢制限のない（学校で例えると、高齢者クラスでもすぐ近くには幼児童クラスがあり）身近に双方感

じられる施設があったら利用したいと思います

l温浴設備等、高齢者に限らず老若男女が使用出来る施設にしてもらいたい

l温浴施設について、維持管理費が高額ということもあり今後のあり方を検討とのことですが、今後さらに

老年人口が増加することを考えると、施設を修繕してよりよい温浴施設とするのも良いかと思いました

l高齢者関係の施設にはもっと予算をとり増加する高齢者に対応出来る施設の建て替えや設備の改修

工事をしてほしい

lもっと数を増やしてほしい

l施設数を増やしてほしい（入所施設が足りない）

l高齢者施設の充実

l温浴施設でなく、温水プールやジムなどがいい

l市民にもわかる様、市民だよりにもっと掲載して欲しい。

l各施設で何をすることができるのか何に使うことができるのかが市民にわからず表面的なイメージだけで

わかることにしか利用していない人が多そう(それらをインターネットで調べるほど関心を持っていない等)

l温浴設備はコスパが悪いので効率よく運営できる民間に任せた方が良いと思います

l温泉施設の維持が難しいなら民間施設との連携などで代替できないか。健康づくり、フレイル対策な

どのソフトを充実してはどうか

l多分入浴目的がほとんどでは。これも民間の施設を活用して割引券や回数券みたいなものでよい。土

浦市にある民間の入浴施設も人口が減れば撤退してしまう。駅前の商業施設の衰退と同じことが起き

ます。雇用もなくなります

l入浴や健康づくりの場という目的のものは、民間施設も活用できるようにするのはどうか。年齢割引とか

l利用したことがないためよくわからないが、高齢者はあまり行動範囲が広くない為、集約してしまうと

利用できない方が増えるのではないかと思うので、施設を小規模化して分散したまま維持する（温浴

施設などは無くす）のが良いのではないでしょうか

l高齢者なのに自家用車の方が多いのも、免許返納が出来ない理由の一つになっていそうと思いました

l貧困や髙齢化など事情があって車がない人もいるので、自転車•歩き•バスなど使えるような場所にあ

ると利用できる人も出てくるのでは(現状より活性化していきたいのであれば)

l これからもっと老人が増加するでしょう。アクセスや利用しやすい施設を考えて欲しい

l受益者負担を原則とするべき

l適切な利用料を徴収し有効に使用する事が必要

l受益者負担の見直し（負担増）を希望します

l受益者負担を増やし送迎バスの運行の充実改善に充てていただきたいです

l利用したことがないのでわからない

l普段利用しないので、よくわからない

lチャンスがないです

l行ったことがありません

l利用なし
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lまだ使ったことがないのでよくわからないです

l先のことを考えるととても大事なことになる

l温浴設備を潰すべき

l高齢福祉施設と聞くとなかなか訪問する気も起きにくいので、高齢者向けのリゾート施設みたいな感

覚で、気軽に通えるようにすることが重要だと感じる

l世代的に関わりがないが集約でサービスが向上するのであればそうしてほしい

l老人の問題はこれからもさらに顕著になってくると思うが、あくまでも個人一軒一軒の問題と思うので、

行政は身寄りがない人とか経済的に困窮して民間施設が利用できない人だけに手助けする形で良い

のではと思う

l建物の老朽化の状況により今後の在り方について検討する

lスタッフ 1名につき担当する高齢者の数がギリギリにならないで済むようにしてほしい。高齢者が楽し

める空間にするためには、支えるスタッフが大切だと思います

l高齢者の方の生活、趣味、楽しみ、生きがい、他世代との交流など、多方面のアプローチが欲しいです

l検討の結果を市民対話してほしい。老人負担を増やして、保育所の負担減など対策お願いします。文

京区から引っ越した時に保育費用が３倍くらい違ってびっくりしたので

l入浴を目的とした利用者が多いのであれば、ちょこちょこ修理費をかけるのは、かえって費用がかさん

でいるのではないか

l高齢化社会に向けて力を入れてもらいたい

l温浴施設は利用される方は多いのでしょうか？

l現在は利用していませんが、初めての人が利用しやすい施設にしてください

l高齢者の健康維持に重要である

l集約・複合化により利用を諦める高齢者がでない配慮をしてほしい

l4でも述べましたが、高齢者がもっと運動を手軽に出来るように新治トレーニングセンターや新治福祉セン

ターなどに筋トレルーム、屋内プールをお願いしたいです。母(72)は北インターの近くに住んでいるのです

が、毎回桜土浦の近くのながみねまで行ってトレーニングとプール、お風呂に入って身体を鍛え健康に長生

き出来るようにしています。そこが休みの時はつくばのウェルネスパークまで行っています。また、新治の

温浴施設がなくなって残念に感じています。全部がそのままというわけには行かないと思いますが、半径

何キロで温浴施設があるかなど見て検討して頂ければとおもいます

lあまりにもなくなってしまうと高齢者はますます家から出なくなると思います

l高齢者個人、個人が自ら参加できる方法を確立し進めるのであれば理解する

l高齢化社会にあわせ、これからの人に力を入れることも大事だが、支えた人たちへのねぎらいも必要

l弱者や声を上げにくい年寄りが気兼ねなく楽しめる機能充実や利便性を持たせてほしい

l体力には必要

l考える点多いにあり

l土浦健康の街づくりを目的として、健康施設の様にして、家族で行けるのが理想。お子様から年寄り

が集まる場所

l人件費の削減などで経費の軽減化が図られるようにしてください

l温泉施設に行きたいと思えるようなきれいな施設だとよいと思う。今後歳をとったときに安価で利用で

きるとうれしいです

lネーム変更を検討する。多様な世代が集いやすくなる施設名がよい

l子育てに目をとらわれることなく高齢者の生きがい対応と合わせて計画を進めてもらいたい
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l高齢者の生きがいある施設がある？

lお年寄りの方が昔遊びを月 1回一緒に学べたり、悩み相談が出来る場所だったらいい

lお風呂は不潔だからいらないと思います。生き方教室など考えたり学ぶ所があるとよい

l近くの市のような、高齢者割引や土浦市民は老若どちらも他の市より割引がきくと若い人も行きやす

くなりそうだなと感じました。曜日やたまにチラシとか

l高齢者福祉施設の強化

l高齢者のいる世帯は、本人からもその家族からもそれぞれ多様なニーズがあると思う。アンケートをと

って要望を調べてみたり、老人ホームのような全寮ではなくとも一時預かりしてほしいなど色々な要望

がありそう。介護は子育ての逆で、日々できなくなっていくことを本人も介護者も受け止めながら、髙

齢になると認知症の心配だけでなぐ夜眠らず起きている傾向が増え目も離せず亡くなるまで長期間

休息なく続くので、双方共に希望を失いやすく心身疲労が溜まる問題がある。しかしどんな人も老い

て行くので、歳をとっても、その時単身だったとしても、介護者だけに頼り彼らの人生を奪うことなく、

髙齢者が安心して暮らせるシステムが増えるなら、今後とても多くの人に注目される地域になると思う

l高齢者の生きがい増進や健康づくりの場にとしての機能を確保して現在の場所を維持していた

l老朽院という考え方はどうか？年寄りが子供に勉強を教える

l老人福祉センターなど作るのは良いのですが老人には足がない為若者の利用のみにならないように

l高齢者となると移動手段に自由が効かない。いろんな世代が気がねなく入っていける施設にする必要

もあるのでは

l今の高齢者は生きがい増進や健康づくりの場を提供されても限られた人しか利用されないと思います。

理由は生き方が多様化しているからです。趣味の教室などは巷にたくさんありますし、働いている人も

います。ニーズに合わない施設は必要とされていないと思います。お風呂も利用者はごく一部です

l現状自家用車が多くとも集約しすぎると通いにくくなってしまったりはしませんか

l地域によっては老人会がなくなっているところもあり、団体での利用状況はどうなのでしょうか。高齢

化上昇、個人の場合交通手段、利用方法など

l文化と言われるもの、食事のスタイル、手芸や捜索、読書、音楽、絵通いの時間を多く取り入れること

が、質の向上につながるし、高齢者の自立を促し、社会とのつながりを増やすきっかけになるのでは

l利用者の名寄せなど精緻な利用調査を行って欲しい。利用者総数ではなく市民の何パーセントが利

用しているのだろうか。限られた財源は将来世代に優先的に使用して欲しい

l温浴設備の対策は絶対に必要で、レジオネラ菌など、出ないようお願いします

【ながみね】

lながみねは子供が小学生のうちはプール?風呂でよく利用していた。大きくなるといかない

l風呂魅力ない。岩盤浴やサウナ併設すればプラスの料金でも行きたい

lながみねは絶対に残してほしいです

【湖畔荘】

l湖畔荘は景色が良く、和室も広々として大人数でも気持ちよく使えます。マイクロバスでの送迎があり、

他地区の方も使いやすいと思います。利用料を徴収してはいかがですか

l ８３歳母親が湖畔荘を毎日利用しています。元気を取り戻し昨年は整骨院に一度も行かずに済みまし

た。シルバーリハビリ体操、健康マージャン、カラオケ全部に参加しています。健康維持にとても役立っ

ていると話しており、今後も末永く利用できることを望んでおります

【その他】

l右籾のコスモスを使って卓球を楽しんでいます。近くて安くて利用しやすいです
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（６）児童館等

l児童館等は、集約や複合化等を行うべきという意見が 16件ありました。

l保護者の負担を減らすことで女性の労働力確保する、子育て政策を充実させることにより転入人口を

増加させる等の政策的な意見は 10件ありました。

l一方で、立地や人間関係を考慮して施設を維持すべきという意見や分散して配置するべきという意見

は6件ありました。

【全体】

l利用率、利用者層、利用者人数により廃止の検討も。民間に委託できないか。人口が減少してきてい

る状況下でこのような場自体の必要性が疑問

l児童館と児童クラブをまとめて考えていく

l集約化により建物圧縮し、少子化だが多様化も必要

l子育て施設は中央に集約し、その分イベント費用などに予算振り分けお願いします

l子育て世代は比較的フットワーク軽く移動できると思うので、集約、複合化しても差し支えないと思う。

むしろ、少し離れた地域の人たちとの交流は刺激があり、良いだろう

l必要性がないので

l複合、集約化を早速に進めコストダウンとサービスの充実に努めていただきたいです

l 2.3 同様。子供に関するものはある程度まとめたほうが送迎は楽になる

l複合化できる施設は集約化すべき

l高齢福祉施設と一体型で管理運営を行う。世代交流の場及び人間社会の助言、支援の場とする

l上記3.5 の施設との複合化を検討。それぞれのエリアと共通するエリアがあるとよい

l子供が少ないなら圧縮も可

l建物総量の圧縮、地域の拠点施設への移設・集約化する。類型 1～7までをすべて空いている学校施

設に入れてしまうこと

l賛成

l老朽化した建物を再配置するだけでよい

l若い世代を土浦市に呼び込む、劇的で斬新な策を講ずべき

l老人の問題とは逆に、子供の面倒を見てくれる施設が充実すれば女性の労働力は更に増し、結果とし

て税収等にも跳ね返ってくると思う

l超少子化の中で、子供は何よりの宝です

l出産サポート、子育てサポート、これでもかと思うくらいのサポートをしてほしい。そのための市民税増

税なら耐えます

l街を歩いていても、ほとんど赤ちゃんを見かけることがない気がします

l 「子育てしやすい街」「高齢者が幸せな街」、目指してほしいです

l将来的な事を考え、子育て支援は充実させてもらいたい

lもっと土浦の魅力増し（交通網や福祉レベル、働ける環境）を上げて人口増につなげないと

lもっと人口減少の理由を分析して、対策しないと、人口減の中では中途半端な策ばかり

l子供達の為にはしっかりした場を作るべきです。未来への投資は必要です

l土浦市が女性目線で経済重視ではなく、環境や和やかさを重視することで子供の育成は穏やかにな

り、施設に対するネガティブさを克服できると思います
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l小さな子供がおり、ポプラ児童館やのぞみをよく利用していますが、利用者が少ないように感じる。も

っと周知をしても良いと思う

l コロナ禍で出産をして非常に辛い育児だったが、これらの施設でスタッフの方と交流ができ、精神的に

救われました

l土浦は自然が多くよい町だと思うので、子育て支援に力をいれたら、より多くの子育て世代が流入し

てくると思う

l周りの話を聞くと、つくば市の方が子育て政策に力を入れているため、土浦を離れる方が多い印象な

のでもったいないと思う

l直接電話予約をしなければならないところが多く利用しづらいです。アプリやホームページからのネッ

ト予約等を検討してほしいです

l児童館、保健施設、障害者等施設、児童クラブ、その他の教育施設など、子供支援の施設が複数あるようだ

が、それぞれ何歳代の子供を対象にしているのかどのような性質の子供(障害や病気を持っているなど)を

受け入れるのか、どのようなことを支援するのかを明確化すると、市民が利用しやすくなるのでは

l少し古いし、駐車場が少ない

l集約しすぎて、遠くにしかなく行くのが大変で利用しなくなった

l駐車場も少ない

l複合、集約よりアクセス性の良さを重視したい（子供を連れて外出するのは大変なため）

l少子化で子どもが少ないとはいえ、利用者が多いのであれば、建物総量は圧縮しても、子供が自ら行

ける範囲(地区ごと)にあった方がよいのではないか

l子育てしている身としてはありがたい事に児童館やサロンを利用しています

ただ、車で行かないと行けないのが少し辛いかなと感じます

l特に私の住んでいる地域は本当に同じ位の子がほとんどいないからか公園も錆びれ、外で気軽に気

分転換できません

l霞ヶ浦運動公園の公園はとても遊びやすそうでいいと思います

l新治のほうにも大きい公園(低年齢から小学生) も遊べる施設があったらと考えます

l室内施設も駅の近くだけではお金もかかるしなので、あぴおの中とかに欲しいです

l子育て支援が充実できる場。内容を検討。子育てに関する相談窓口を設ける等、検討。保育コンシェルジュ

l休日も利用できると助かります

l内容（プログラム）の充実

l子育て支援の維持だけでなく、向上をめざすべき

l これからの子育て支援は充実しないといけない

l設備面を気にする人が多いと思う。中途半端な改修などは魅力的じゃないので子育て支援充実する

なら本気で取り組むべき

l児童館の建物や設備の改修をして欲しい。安全、安心して利用できることが大切だと思う

l老朽化なら税金を使って修理すればいいと思います

lある程度建物総量は確保し年齢ごとにスペースを分ける等、低年齢のこどもが安心して利用できるよ

うにしてほしい

l決まったママ友グループがいると気まずい上に、グループは毎年変わります（子どもが入園したり復職

したりしてメンバーが変わるため）。その年々、支援センターによって雰囲気や人口密度が異なるので、

ママの性格に合わせていろんな場所があると良いと思います。場所を集約しすぎるとのんびりしたか

ったり人見知りだったり人目を気にしないで遊ばせたかったりするママには場所選びが難しい時があ
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ると思います。あと、さかい子育てセンター並みの室内の遊び場が欲しいです

l児童数が減少しても、子供の居場所は必要。現状の利用状況がわからないけれど、フリースクール等

不登校者への居場所として活用できないか

l子育てにかんして必要なものだと思う

l子育ての支援は、孫をもって見て必要だと感じています

l民間に入ってもらい、家賃収入にしたらどうか

l使ったこと無い

l中学生頃の子どもはいますが、利用したことがないのでわからないです。どこにあるかも、なにができ

るかもわかりません

l普段利用しないので、よくわからない

l利用したことがない

l行ったことがありません

l積極的に利用できる雰囲気の施設を目指して、子育て世帯へのアンケート等、需要を把握して施設を

作るべき

lそれぞれの子供たちの趣味や特性を活かせる場にしてあげることで、結果的に利用率がアップすると

思う

l学童に入っている児童以外の子供達がもっと気軽に遊べる施設になるとよいかなと

l子育て家族が利用しやすい施設にしてください

l必要なところに適材適所で維持してほしい

l若い世代を取り込む準備ができてますか？言葉だけで子育てが進んでいませんか？

l土浦市内は子育て施設が充実していないと感じます。市内に雨の日に濡れずに遊びに行ける施設がない

ことには驚きました。（駐車場から施設までの屋根がない）図書館とウララのこどもランドは屋根があると思

われるかもしれませんが、図書館は静かにできない年齢の子供にウェルカムな場所ではありませんし、こど

もランドは生涯学習センターが休館日だと屋外から行くしかありません。そして科学館などの文化施設が無

いことも残念に思います。土浦市立博物館のリニューアルに期待を寄せていましたが、子供向けのリニュー

アルではなかった様です。体験できる様な展示があるわけではなく、トイレも狭すぎて未就学児連れでは行

けません。せっかく歴史のある街で、亀城公園など歴史を感じる場所があるのに、それを生かして欲しいと

思います。遺物は大人が昔を懐かしむためにあるものではなく、子供が体験して学ぶことのためにあるべ

きでは無いでしょうか？観光資源が豊富な土地ではないので、観光誘致に力を入れるよりも、居住者の質

を高め、街のブランド力を高めた方が将来的に持続可能なのではと思います。その為に児童館にとどまら

ない、子供向けの文化的な施設を充実させて欲しいと強く願います。日立市のハレニコやサクリエ（科学館）

をぜひ参考にしていただければと思います。特にハレニコ内の子育てサポートエリアは子供の手洗い場が

使いやすく、またご飯を食べさせることができて本当にありがたい施設です。近隣ではやまゆり館もロビー

で飲食可能なためよく利用しています。取手のウェルネスプラザ内の遊び場も駅近で良いと思いましたが、

子供の手洗い場や水を飲むスペースもないことからリピートしたいとは思いませんでした。細かいことと思

われるかもしれませんが、子供連れだとどこへ行くにも気後れするもの。そういった些細なことが、自分が

行っても歓迎される場所なんだ！と感じて、また行こうと思うのです

l児童（及び保護者）の居場所、交流場所を用意することはどんなに社会が少子化したとしても絶対に必

要なことだと思っています

l規模の圧縮は仕方のないことではありますが、子育て世代に将来への不安を与えないためにも、けし

て削りすぎることのないようお願いします。また、分かりやすい施設利用への導線を用意するなど、現
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状よりも不便になることのないような工夫がされることを期待します

l集約しすぎないように取り計らっていただきたい

lより多くの児童が利用できる方向に進めてほしい。今は自分が健康でいて孫の世話ができるが祖父

母の協力がない世帯は働くのが難しいときいています

lお金がないから縮小、統合するのはやむをえないのはわかるが自分の働いている間は何事せず

l将来の子供人口なども診断してほかの目的にも利用できたら良いと思います

l複合化した場合人員は充実されるのか

l全面マットで清潔感にあふれ子供達が楽しく遊べる場があれば良い。おもちゃが汚すぎ

l利用者が少ないと感じます。もっと多くの子供達が利用できるようになると良いです

l多機能で魅力的な施設になることで子育て支援の充実

l子育て支援のために働く母親の支援が充実することに賛成

l老朽院という考え方はどうか？年寄りが子供に勉強を教える

l児童館、子育て支援など結構なのですが掛け声におわらないように願います

l家族の中に小さな子供がいないのでよくわかりません。子供が低学年の時は学童保育があり助かりました

l土浦市以外の近隣の子育て中の人との交流もあっても良いと思う

l子供と利用していました。私が利用していた時は利用者が多かったです。子供が走ったり、自由に動け

る場として、「圧縮しつつ～維持」というのが気になりました

l以前つくばに住んでいた時は児童館が充実していて子育てになくてはならない場所でした。魅力的な

児童館、催し物等あれば若い世代も流入してくると思います

l集約化ということは、駅前とかに集中してしまい周辺部は少なくなるのか

【児童館】

l集会施設に児童館、公民館があってもよい

l子どもが増えないことにはどうにもならないので、その対策を色々実行して行くなかで児童館の最適

な活用方法が見つかるかも知れないので圧縮しない方がよい。政府も含めての対策の効果を見極め

てから判断でよいと思う

l気軽に行ける場所に児童館がない

lせめて新治の小学校の近くに、児童館が有ればと思う

l児童館に行けば、いつも誰かいて活気ある場所になるといい

l市運営の児童館をよく活用しておりました。財政の問題もあるかとは思いますが、最寄りの児童館を

利用出来き、親御様がどこの児童館を利用するかの選択肢を増やしていただけますと、本当の子育て

をしやすい街と言えるのではないでしょうか

l児童館は地域の子供にとって想いの場所で使用しやすい

l共働き夫婦が多くなって児童館の必要性は多くなると思います。保育士や指導員の配置は絶対に必

要だと思います。少子化対策にもつながると思います

l児童館には4、5台の先生方の車が見えますが利用者の姿はほとんどありません。周りは広い土地に

囲まれてもっと利用方法はなのでしょうか。働きたくても保育施設不足で働けない母親のためにもみ

んなが利用できる様に話し合ってほしい。杉林も倒れそうでこわい。桜の木も傾いている

【都和児童館】

l都和児童館は出来る限り学校から近く交番も近いので安心だと思います
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【新治児童館】

l先生方の実施してくださるイベントの質の高さに惹かれて、新治児童館をよく利用しています。色々趣

向を凝らしてくださって、いつもこういった場があることをありがたく感じています。建物よりも、そうい

ったことに重きを置く利用者がいることも忘れないでいただきたいです

【子育てサロン】

l子育てサロンを時々利用しています。子育て中は施設への近接性が重要かと思います。それが、再編、

統合等によって失われるとすると、不便さを感じると思います

l子育て交流サロンはこれからの若いお母さん達には大切な場所で充実した施設であってほしいです

l トイレの綺麗は必須です

l子育て交流サロンにウォーターサーバーを置いていただけたらありがたい

l子育て交流サロンは今後ますます必要になると思います

【こどもランド】

l ウララ2、8階に子供ランドがあるが祝日は休みになっている。祝日は祖父母や父親と遊ぶ事が多いの

で、とくに雨の日は利用すると思います。祝日のある時は平日を休みにすることで検討してもらいたい

l小さいときこどもランドはよく利用しました
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（７）支所・出張所

l支所・出張所は、複合化するべきという意見が 26件、デジタル化を推進するべきという意見が 16件

ありました。

l一方で維持するべきという意見が 16件、支所・出張所の人員削減に関する意見が 11件、デジタル化

への不安の声が 10 件、マイナンバーに関する意見、営業時間の拡大に関する意見が４件みられまし

た。

lデジタル化への対応策として、リモート窓口の設置や情報発信が挙げられています。

【全体】

l集約

l圧縮に賛成

l駅前の市役所だけでよい。なんのために駅前に移設したのか

l支所、出張所単体では、運営コストなどがかかるので公民館などの施設と複合化する案は賛成

lオンライン手続きが充実すれば、分庁舎のニーズはなくなってくるので、中央に集約した方が良いと思う

l地区公民館との複合化がいいです

l必要性がないので

l支所、出張所を公民館におく。あるいはコンビニ、ショッピングセンターと重ねてまたは内に設置。銀行

ATMに似た端末機器の設置がデジタル化を促進する

l縮小を検討していいと思う

l必要性をあまり感じない

lいろいろな業界で支店の統合化が進んでいるので、市役所も支店や出張所の取り扱い件数が少なければ、

費用がかかるのでなくしてもいいと思います。市民は必要であれば本庁舎へ出向いていくと思います

l建物総量の圧縮、地域の拠点施設への移設・集約化する。類型 1～7までをすべて空いている学校施

設に入れてしまうこと

l支所・出張所に集会施設、児童館、公民館があってもよい

lマイナンバーカードが普及し始めていると思うので、縮小の方向で良いと思います

l支所が何処にあるかはわかりませんが、市役所に行けない方には必要ではありますが利用頻度は少

ないのでは？

l他の施設との複合化をはかり地域の拠点化が絶対に必要だと思います。施設敷地内だけではなく他

の大型駐車場を有効活用できるとシステム作りが大切だと思います

l支所、出張所を減らしていく

l国がデジタル化を推進する背景には利便性と人員削減があると思います。その観点に立って考えると

支所は必要ないと思う。どうしてもなくせないのであれば公民館などを間借りしてはどうか

l建物とそこにかかる人件費を考えるとなくした方がよいと考える。確定申告等で一時的に利用者が増

えるのであれば、民間の施設を利用すればよいのではないか

l高齢者が多くなり、足、腰が弱くなってきますので複合化と合わせて窓口サービスの見直しをおこなう

ことで業務効率化及び市民の利便性向上が図られサービスのあり方検討してもらいたい

lデジタル化で施設を減らしてゆくと同時に、オンラインで休日の受付時間などを増やしてもらえると助

かります

l人口が少ない支所など必要ないのかなとも思うがないのも不便なので人件費も含めて考えていきたい

l支所の縮小化図り、デジタル化、災害拠点として残す
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lデジタル化を進めて、支所出張所は廃止

l圧縮とデジタル化推進、これは世の流れ。高齢者でついてこられない方への教育等もある程度必要

lデジタル化を積極的に推進すべき

lネットで完結出来るようにしてほしい。それか土日祝も対応

lデジタル化の高度代を図り、人件費等の圧縮を願いたい

lデジタルオンライン申請の充実により不要かと。その分、老人向けは出張対応などでいかがでしょうか

lデジタル化は必須。支所の見直しとともに、デジタル化に乗られなかったり、免許返納の高齢者へのサ

ービスの確保も必要

lオンラインによる窓口業務をより充実することで他の利用目的として活用することができると思う。一

方、オンラインでの処理が難しい業務については、利便性を良くして欲しい

lデジタル化の推進である程度は解消でき、支所の役目は常時常駐ではなく必要に応じ移動式な開所

施設（自動車等）で賄えるのではと思う

l一斉に全てデジタル対応可能にしてくれれば良いが、これは出来てもあれはまだ出来ないなどがあっ

ては不便でたまらない。出張所の存在はとても有難い

l駅の方までわざわざ行かずに用が済むし、出張所の窓口の方が親身になってわかりやすく説明してく

れ対応が良い

l正直、庁舎は利用しにくい。出張所は残して欲しい

l DX化するのは大いに賛成ですが、ユーザーの視点に立ってナビゲートするようなシステム構成にす

るようお願いします

l集約化は対面でのサービス低下を招き、住民の行政不満が高まるでしょう。ＤＸによる遠隔対面サー

ビスを導入してみてはどうだろうか

l利用していないし、どこにあるかも知らないが市役所まで行かなくてすみ、かといってデジタル化に進

みすぎず、年配者に利用しやすいように二分の二にしてほしい

l窓口に出向かなくてはいけないと言った手続きが少なくなるよう改善を希望しております

lデジタル化を進める上で高齢者が積極的に活動できるようにサポートセンターを作ってもらいたい

lデジタル化はしているものの、窓口が必要になる時もあるので、市民の意見を重要視してほしい

lなくなると不便です

lマイナンバーカードを取得してからはコンビニで出力できる書類が増えたため、私自身は支所を利用する

ことが減りました。しかし、機械装置が難しい高齢者のために、支所は減らさないでほしいと思います

l身近な支所、出張所は不可欠

l場所は変えないで下さい

l高齢者にとってデジタル化のみを進められても不便を感じていると聞いている。住んでいる地域に近

いところにあることはとても良いと思うので、総量圧縮には反対である

l遠くなると生活できない

l支所、出張所は今まで通り必要です。市役所へ行かずに済ませられる

lデジタル化も結構ですが従来のアナログ対応の様式も保持していただきたい。私のような無縁の高齢

者にとってスマホ、PCの操作は不可能ですから

lデジタル化等で利用率は低下しても高齢化のなかでは必要と思われる

l住民にとっては必要な施設。さらなる充実を行ってください

l高齢化などデジタル化に明るくない世代にも人の手で対応してくれる窓口は今後も必要です

l地域の支所等がなくなるのは不便
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l支所、出張所は必要

lデジタル化は年齢的に難しいしっかりと習得出来る様に窓口対応が必要

l不便なことは理解した上で一か所へ集約し職員数を大幅に減らし税金を下げるべき。または下げた税

金を子育て支援に回すべき

l人員の削減出来るかと思います

l圧縮方向は支持するが時間を要するだろうから、取り急ぎ、出張所のスタッフ人数を減らすべき

l各支所の人員が多すぎるのでは

lデジタル化により、事務手続きの窓口業務は大幅減。人員も減。それにかわる新たな業務の創出。市

民同士外部の人と市民。人と人を繋ぐ業務が重要となる

l支所、出張所職員が多すぎる。

lデジタル化は素晴らしいですが、支所で人が多いように思います。窓口で担当者が多く、来客は少し

です。人件費は？

l職員の人数、対応

l支所、職員が多いように思える。待ち時間があっても、支所の職員を減らしても良いと思っている

l支所で取扱い可能な手続きを増やして欲しい。土日どちらか半日でも良いので開所して頂きたい。も

しくは平日の受付時間を週 1回でも良いので延長して頂きたい

l a の考えですが、市役所から離れえた地域にある支所・出張所は市民にとって近く利用しやすいので、

例えば窓口業務時間の短縮や業務の曜日指定などして、なるべく利用できるようにしていただきたい

と思います。支所を便利に利用していますので。あくまで希望です

l駐車場の少なさ、支所に通じる道路の狭さを感じます

l市役所立体駐車場は利用しにくいため、近くの支所を利用しています。デジタル化は高齢になるほど

利用が難しくなると思うので、アナログの部分も残してもらいたいです

lアクセスを良く駐車場を増やして欲しい

l近くにあると便利かもしれないが、あまり利用しない。選挙の前日投票ぐらいかな

l利用したことがない

lもう少し増やしてほしい

l各施設の稼働率を見て統廃合を考えるべき。とはいえ少なくても利用者構成によっては必要な窓口も

あり、統廃合と他のコンビニや郵便局、JAその他施設との多機能化も考えるべき

l支所、出張所は老若男女地域住民にとって利便性が良い事が必要で他施設との複合化により数が減

ることにより不便になることがあってはならない。地域柄自家用車での訪館者が多数を占めていること

などを考慮したうえですすめてほしい

l常時開設していない？何をしているかわからない。市役所と同じ事が出来ないと利用価値が低い。利

便性とはそこでは？

l出来ないのであれば、市役所一本で人集約、無駄な人材の削減など検討すべき事項が沢山有ると思う

l対応できるサービスが施設によって違うところがあるため（仮ナンバー貸出等）、均衡化を図って欲しい

l イオンモールに支所などがあると助かる

l利用しやすい施設としてください

lマイナンバー制度へ強制的にひっぱられないよう、自由度を維持してほしい

lマイナンバー制度が正しく利用されるためにセキュリティ対策も必須

l りんりんロードや街の活性化にリンクした運営が必要に思います

l高齢化が進むと思うので 3.5.13 はよく考えてもらいたいです
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l市役所と支所、出張所の役割分担を明確化し、これからの住民は慣れてきての世代なのでこれの活用

を窓口に

l支所の窓口の内容の明瞭化と機能の充実を希望

l各地域の活動拠点としを集約する時全ての機能を一ヶ所にするのか集約化と複合化して複数ヶ所に

なるのか

l利用者数が多ければ存続は可と思う

l支所には用事に応じて行きます。市役所には行かずに済むので助かります。長い時間いるわけではな

いので、スペース、機能とも十分だと思います

l近くにあれば利便性は良い

l地区によって土地の用途方法や環境が異なる部分が出るのは仕方がないことなので、すべての地域

に同じ割合の世代や世帯人口を求めることは全国を見ても難しいと思う。各地域の施設を使う人数に

バラツキがあったとしても、少ないながらも利用者がいるのであれば、予算など適正化や建物の縮小

をしつつも必要とされている限りの施設は存続した方が、結果として人口流出を避けられるのでは。た

だ人口動態はずっと変化していくので今後も数年おきに見直していくなど。 予算を地区ごとに捻出す

ると限界があり、市全体や県、いずれ国全体で連携し予算を補いあえる様になると良いのでは。それ

は税金を更に上げて新たに集めるということではなく、あくまで税収格差が生じている地域でも補い

あえるシステ厶にできれば良いのでは。全国でも若者やファミリー層に人気のある地域や大企業が集

まる地域は人口も多く予算も豊富だが、そうでないところは貧しくなってしまう著しい不公平を解消す

るのに人口減の日本ではいずれ検討が必要になってくるのでは。 貧困や髙齢化など事情があって車

がない人もいるので、自転車、歩き、バスなど使えるような場所にあると利用できる人も出てくるので

は(現状より活性化していきたいのであれば)。デジタル化に苦戦する世代も多くいるので、従来方式

のやり方もまだまだ必要だと思う。 一定以上の年齢になってしまうと、新しい技術を吸収できなくなる

のは仕方がないと思うし、更に新しい技術が進めば今後の世代でも同じことが起きると思う。

l再利用制度などを活用し本庁への人員を確保した方が良い

l見直すものがあれば見直した方が良いでしょう。職員が室の中に潜ったばかりではないように

【市役所】

l市役所の方は皆さんとても対応が素晴らしいです

l本庁舎は駐車場が使いづらいため支所に行きがち

l市役所へ行くことが少ない

l車での訪問が多いため、業務を分割し、各地区に割り振りしてもいいのではないか。全業務を土浦駅

前で行う必要はないのでは

【神立出張所】

l神立コミュニティセンターはいろんなことができて便利です

【南支所】

l南支所の職員の方々には適切に対応していただいています。ありがとうございます

l南支所は、支所、生涯学習施設が混住しています。防音性を高めた施設（多機能性考慮）としたほうが

利用性は高まると思います。駐車場をもっと広くすべき
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３）その他の類型（8～23）に対するご意見やご提案

（１）全体に関する意見

l施設に関しては、何より住民の方が利用する事を第一に考えて修正していく事が必要だと思うので、

将来も見据えたうえで利用率が損なわれないよう計画していくことが重要だと考える

l選択と集中

l皆さんの意見を尊重して、よく検討なさって進めて頂きたいです

l子育てするなら土浦市と親世代が思ってくれるような政策を取ってほしい

l反対意見があろうと削減できることは思い切った決断をしてください

l増加する高齢者が心身の健康を維持し社会保障費も下げられるようなデザインが施設よりも必要と感じます

l予算が潤沢にあれば設備施設を充実させることが可能なのでしょうが、現状では困難なことだと考え

ます。優先順位を吟味して、改善出来れば良いとおもいます

l全般的にキレイでいいと思います

l指定管理者制度の導入を検討してください

l子供達の生活しやすい環境にしてほしい

l施設の複合は良いが、施設を減らさると混みやすくなり時間がかかるし足が向かなくなる

l特に無いが、最新設備に随時に対応して欲しい。全体的に、古くさいイメージです

l今後の方向性で進めてよい

l特になし。市の方針を支持します

l維持費に対して効果が薄い、または採算割れであれば統廃合や企業等へリーズナブルに貸し出しや

誘致などを進めてインカムゲインを得る方向にシフトすべきと考えます

lいいと思う

l民間の施設で代用できるのであればそれでよい。マイナンバーカードで利用すれば割引できればよい

のでは

l公共の施設は激減してもよい。それよりは民間企業がどんどん撤退していくことを防止した方がよい

l稼働率が著しく低い施設は、コスト面を含め、無くしていく方向にした方が良いと思います

l少子化が進み、また人付き合いが少なくなった今、同様の施設は多数要らないと思います

lどうしても現在ある施設は利用継承することが前提と思うが、40～50 年前の状況とは全く異なって

いると思う

l仮に維持・継続を一旦行ったとしても、更に老朽化が進み最後は撤去・廃止となるのだから、逆に早め

に見切りをつけ必要とする施設の新設や既存施設の拡充を行った方が維持費等は減ることになるの

ではと思う

l この方向でいいと思います

l現状満足している

l市民サービス向上施策も重要課題と思うが、本来の行政の在り方を原点に戻り見直すことが必要だと

思います

l住み良い街づくりに貢献して下さい

l応援しています

l土浦が良い街になるために、子育て世代と高齢者に優しくなってほしいと思います

l私は土浦市が好きです。住みやすいし、ゴミゴミしていないし、自然災害も少ないかと思います。どうして人

口が減っているのかな？と思います。移住を考えている人たちが移住先に考えてくれるといいと思います

l市民の減少によりニーズは必須
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l今後の方向性通りで問題ありません

l基本的にはこの方向性で結構だと思います

l圧縮と集約に賛成します

l障害者、保育、老人介護など、なるべく施設を集約してランニングコストを減らして、その分施設充実を

図っていただけたら。拠点を多くしてコストや手間がかかるよりは拠点集約の上、移動手段を便利にし

た方が費用やサービス水準はよくなると思います

l稼働率のいかんによって、維持すべきか取捨選択すべき。不要な施設もあると思う。また目的に関係

なく利用できる複合施設とすればよいのではないか

l人口や予算に見合った持続可能な将来設計が必要と思いますので、施設の集約化、複合化、効率化

は必要と思います。従って、市の「今後の進め方について」の方針には概ね賛成します

ただし、それによって何か生活が困難になる人が出る場合は丁寧に解決を図る必要があると思います

l公共施設は全般もう少し充実した施設であってほしいです

l子育てしやすい、年をとっても暮らしやすい

l将来見込まれる人口動態や財政面の負担と市の目指す行政、産業、医療福祉、教育、観光の大きな

方向性(一体、市はなにを目指しているの？)と今回の再編、再配置の方向性がなるべく合うように検

討を重ねてください

lあまり市の施設にお金をかけずに、市民に優しいお金の使い方をしてください

l別に施設が良くなればいいなとかよりも、市民に一律お金を配るとか、子育て支援を見直すとか、そっ

ちにお金と時間を使ってみてはいかがでしょうか？

l子どもが友達と学習できる場所を増やしてほしい

l利用したことがないので、わからない

l今のところ不便さを感じていない

l古くなった建物は改修せず、取り壊し売却

l案内にある今後の方向性でいいとおもいます

l コスト削減必須で、進めて欲しい

l市内の企業と協力して上手く回せれば良いかと

l子供たちは、長期の休みに入るといつも学習する場所を探している。図書館だけでは足りないので、も

う少し場所を作って欲しい。議会閉会中は議場を開放している自治体もあったと思うので

l使用する機会がないので、何とも言えないです

l普段あまり使用する事がないので、特に意見はありません。今後使用する機会があったときにスムー

ズに活用出来る環境であってほしいです

l余り利用しないので

l利用している施設が無いので今のところ特に有りません

l古い物はどんどん改築してほしい

l記載されている「今後の方向性」でよいと考えます

l本施策と現在の素案を支持します

l高齢者より若い世代へ充実させる。公共施設の集約化、人件費の削減

lこれは、この施設と決めないで、一つの施設を多種の目的で使用したらどう？児童クラブなど、民間にしたり

l保護者の金銭負担は増えても、良い環境、例えば、英語の体育教室や習い事を用意していれば、人気

はあると思う
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l子供も大きくなり、老人と同居もしていないので、これらの項目を利用する機会がほとんどなくこれと

いった要望がありません

l複合化、集約は必要

l 「全施設を保有し続けた場合、年間14.6億が不足」するという試算結果が衝撃的でした。どの分野も大切に

したいのですが、人口も減少しますし建物の老朽化も侮れませんから、建築年数や耐震の対応順に閉鎖しつ

つ、従来の枠組を超えて機能をどう分散させるかの議論を市民とともに重ねていってほしいと思います

l 8～23 においても、この方向性で進めてよいです

lやってみないとわからないので、この方向性で進めてみて良いと思います

l環境にも優しく、かつ市民が利用しやすい公共施設を運営していくのは大切なことだと思います

l各施設とも老朽化が課題の一つになっているようで、資金の捻出が課題だと思います

l民間の力を活用し魅力のあるものにして受益者負担に取り組むべきかと思います

l土浦市が活性化するよう地域の方々が生活しやすく生活が楽しくなるよう沢山の施設の利用を今後

も続いて欲しいです

l今後の少子高齢化を見据えて、子育て世代に魅力的な多機能の施設があると良いと思います

l他類型の施設の複合化により提供サービスが充実することに賛成です

l人口動向を考慮して適切な対応を求めます

l人口が減少する基に不必要な施設は無しとする。各市町村は人口予想に合わせてムダな施設は無く

していくチャンスと考えます

l幼児、障害者、高齢者に優しいまちづくりと教育施設の充実を基本理念にそなえてほしい

l公共施設で働いている職員ですが無駄な人件費が目に余る時があります。削減する必要があると思う

l利用者数の見える化を願いたい

l時代、ニーズにあった適切な見直しをよろしくお願いいたします。無駄なものはできる限りなくすよう検

討願います。再編、再配置素案に一任します

l人口減少、特に子供の減少は将来性がないということ、将来性がないのであれば現状維持、又は取り壊す

方向性が良い。子供たちに大きな借金を背負わせないでください。ハコモノを作っても人は集まりません

l能登の地震のような災害が起きた際に、市民が困らないような対策ができるようにしていただきたい

l とりあえずこの方向で早めに動いていただきたいです

l必要と思われることを実施してください

l併合、兼用、決断を

l各施設の利用者及び地域住民の意見を聴取して計画を進める

l圧縮が可能であれば進めて欲しいです

l稼働率が低くなおかつコストがかかる施設の集約および整理、圧縮を進めてください

l全体的に保守的考えが多く、斬新さが不足している感じがあります。住んで楽しい、来ても楽しい街づ

くりになるような施設運用に期待します

l 1～7 と同様にハード面の圧縮が必要で、ソフト面への転換が望まれる

l類型8～23 もすべて空いている学校施設に集約化すること

l 17.19.21.23→⑬17.集合住宅-> 適正化の他に、建物構造をきちんとしたものにすべきと思う。薄

い壁や見えない所に穴や隙間が空いていると生活音が筒抜けでトラブルの元になる。居心地の悪い

環境なら借りる人が定着せずに空き部屋が増えると思う

lみんなが住みやすくするために

l老若男女問わず良い方向性が見出せたらと思う
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lもっと魅力ある街づくりを期待したい

l人口減少、公共施設の老朽化、財源の減少、土浦に明るい未来はないのでしょうか？皆で知恵を絞り、

時代に合った改革をしてください。現状維持でやっていてはまずいと思います。高い市民税を払って

いるのですから土浦を魅力ある街にしてください

l土浦を魅力的な町にしたいと思うのはみんな同じみんなで協力しながらすてきな町にしたいと思う

lツチウラで産まれ育ち土浦を愛している住民です。アンケートをとり土浦をもっともっと素晴らしい街に

してください

l人口減少は必然ですが魅力ある街への対策を特に若者の意見を尊重してあげてください

l財政が厳しいのですから、各々の生活水準が安定してから考えるべき

lあまり出歩かないのでわかりません。主人の車にのせてもらわないといけないのであまり暇はないです

l建物はがんじょうに作れば問題ありません。

（２）類型、個別施設に関する意見

【歴史館】

l 8.歴史館の収蔵庫確保はぜひともお願いしたい

l 8歴史館どのような人が来ているのか？知りたい

l歴史館で色々な展覧会あると嬉しいです

lゆっくり楽しめる美術館とかありますか

l歴史館は土浦市だけでなく、近隣の市町村にもアピールして、学校の利用を増やして欲しいです。体

験活動の充実を願います

l博物館を楽しめる施設にしてほしい

l歴史館は残して欲しい

l歴史資料館、定期的なイベントで活気ある街づくりをしてほしい

l歴史館の特別展示は、興味が湧くような企画がほしい

l ８歴史館：移築は困難、コストは維持すべき

l 8 ⃣の歴史観について＠カフェの企画はとても良かったと思うので今後もますます充実させて存続させ

ていただきたいと思います

【学習等供用施設】

l学習等共用施設は目的に合っていないような活動に終始しているのであれば、一度無くしてニーズを

ゼロから探ってみる必要があると思う

l ９．について閉店したコンビニやモール５０５等駅付近の空き店舗を活用するのもよいかと思います

l学習等共用施設や交流施設などは、災害時の為の備蓄所などに活用出来ないだろうかと考えます。国中

で今までにない頻度での災害が相次いでいることからも、災害が起きた時に対する備蓄や、災害時の知

恵などを市民に学習してもらう機会を持つのにその様な施設を使うことも検討していただきたいです

l 9→⑮学校行事の一部に使用したり、または受験生の勉強場所に活用するのは。家で勉強し難い子供

もいる。図番館での受験勉強は長時間机を占領するため、他の人が利用しにくくなることがあるので。

その場合、普通の集会所の機能を持たせると、受験勉強に適する環境ではなくなるので、 どう使うか

の方向性は一贳すべきと思う
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【観光・交流施設】

l観光交流施設などは目的に合っていないような活動に終始しているのであれば、一度無くしてニーズ

をゼロから探ってみる必要があると思う

l観光の目玉を構築すべき

l観光施設は見直しても良いと思う

l 10 観光、交流施設 施設廃止

l土浦駅前、霞ヶ浦側にサイクルポートなどあるが、周辺に何も無い。人はいくらか来てもお金を使う施設

が無いため、施設を無駄にしていると感じる。例えば毎年、春にかすみがうらマラソンなど、イベントが行

われているが、駅前にあれだけの人を集めながらも、何も無いが故にお金を落とせず帰宅させてしまう状

況は、どうかと思う。来た人達に土浦市の魅力、また来たいと思わせられるかが、重要であり、その機会を

受け身で流しているようにしか見えない。その結果が、土浦駅前のゴーストタウン化だとおもう

l霞ヶ浦周辺の観光設備の充実をさらに進めて土浦の良さを広めて欲しい

l観光施設についてまちかど蔵周辺は雰囲気があって良いと思います。物語のある街にできれば魅力

が増すと思います

l仮想空間を作って失われた土浦を時代ごとに再現してアバターで行き来できると楽しいです。セキュリ

ティーの面から、テンセントなど中国企業は使わずに。IT やデジタル人材を呼び込んで雇用創出もで

きるかもしれません

l市庁舎に講演会ができるホールがあれば使い勝手が良いと思います

l レストハウス水郷について、最近、サービス向上を感じており、とても高評価である。利用するようにし

て、このサービスが続くように貢献したい

l観光施設、スポーツイベントの誘致など花火・マラソン以外に定期的なイベントで活気ある街づくりをし

てほしい

l １０観光：より前向きな展開を

l観光施設は力を入れてアピールしていくべき。市内は魅力的な場所が多い。自転車などで人は多く訪

れているはず。土浦市は花火大会だけの街じゃない

【農業センター】

l農業センターは目的に合っていないような活動に終始しているのであれば、一度無くしてニーズをゼ

ロから探ってみる必要があると思う

l農業センター、申し訳ありませんが初めて存在を意識しました。具体的に何をしているのかも解りませ

ん。ネットで確認しましたが、公民館と同じでは？と感じました。必要性が私には理解できませんでした

l農産物加工処理センターは、どうしても必要なのか疑問。いろいろある施設を集約統合するのが望ましい

l農業センターの農産物加工処理は JAに委託できないでしょうか？その他に利用されていないなら取

り壊しても良いのではないかと思う

l農業センターに限ったことではなくて、利用者が少なく老朽化した建物を維持するのは税金がもったい

ないと感じる

l 11 農業センター：客観的な利用分析を

l 11→⑯会議室や研究室は、実習生やこれから農業をやりたい人や農業を学ぶ人への授業やセミナー

で使うのは。座学での学習もあると思うので、適正化しつつも必要な時には支障なく使える様にすると

良いと思う。農業に着く人への手厚い支援は農業国の茨城県においては重要では
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【保健施設】

l少子高齢化が進んでも 12保健施設や 13障害者等施設の利用がなくなることはない

財政のことを考えると、サービスの在り方の検討は必要だと思う

利用者の意見や傾向を踏まえた検討の必要になると思う

l 16→⑫やむを得ぬ理由があって部署の移転をしているのなら良いが、単に場所を分けているだけな

ら、業務の連携が余計取り辛くなるのでは。働き手側の仕事のやりくりのしやすさも必要。 それとは別

に、市民目線で利用希望がある場所には出張所を設けるなどは

【障害者等施設】

l少子高齢化が進んでも 12保健施設や 13障害者等施設の利用がなくなることはない

l財政のことを考えると、サービスの在り方の検討は必要だと思う

l利用者の意見や傾向を踏まえた検討の必要になると思う

l障がい者施設に集中する

l障害者施設で社会復帰を目指す人たちのリハビリ環境が普及するといいと思う

l病院ではリハビリ期間が限られており、病院から切り捨てられた後のリハビリ施設が少なく社会復帰

が遅れたり、諦めたりする人がいる

l官民協力でそういった施設を目指せば立派な労働力につながるし、需要も多いと思う

l障害者入所施設を増やして欲しいです

l障害者施設は、拡大してください

【児童クラブ】

l児童クラブの増設、充実をお願いします

l児童クラブの充実

l 14.児童クラブについて、近年、共働きの家庭が増え児童クラブ利用率が上がってきている中なかなか

入れない児童が増えている(現状と課題通り)

lなるべく多くの児童が入所できる環境の整備をお願いしたい

l児童クラブについて、まずは長期の休みのお弁当持参を何とかして頂きたいです！

lお金は払うので子供が安心して食べられる食事の提供を選択出来るようにして頂きたいです。宜しく

お願いします。また、施設や預かり中の内容も充実させ子供達が居心地良く成長出来る場にして頂き

たいです。年齢が上がると学童に行きたがらない子供が多く毎日家に1人で留守番をさせるのは不安

ですし夜までゲームやテレビばかりになりがちです

l児童クラブは建物面積の増加だけでなく職員を増やせるとよいです

l少子化の中、もっと子供を育てながら仕事が出来るよう、児童クラブや教育施設を充実させていく必

要があると思う

l児童クラブに集中する

l委託業者の選定の透明性の確保、人件費の向上についてなど、より良い運営をさらにお願いしたいと

ころです。また、文科省と厚労省とでの管轄違いから、しくみとして学校との連携がとれないため、歯痒

く感じることが時にあります。施設そのものの問題ではありませんが、改善してほしいです

l児童クラブでの運営が気になりますが。委託会社によって違うので、もう少し様子を見ていきたいと思

います

l 14.ニーズが高いことから建物総量を維持するとすれば人的充実をさせるべき
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【その他の教育施設】

l教育施設（フリースクールのなど）の増設、充実をお願いします

l 15長期欠席者が別室登校できる環境を整えてほしい。長期欠席者に対してオンライン授業をするなど

l校内フリースクールの充実をお願いします。登校日には必ず利用できるような人員配置をお願いします

l特別支援の支援員さんを増やしてほしいです。インクルーシブ教育を進めるにあたっては必要不可欠です

l学級あたりの児童生徒数が多いです。特別支援学級在籍の子は通常学級を利用することもあるのに、

通常学級の人数に含まれないため、学級数が増やせないと聞きました。なぜ、通常学級に含まないの

ですか？通常学級を利用するのは特例扱いなのですか？むしろ、通常学級を利用させないために、

学級あたりの人数に入れず、学級あたりの人数を増やすことで、特別な支援が必要な子どもが通常学

級に居づらくするというねらいでしょうか。特別支援学級の児童生徒が通常学級に交流にきても学級

の人数が30人以内になるよう、市でどうにかできないのでしょうか。市の方は、ぎゅうぎゅうの教室を

見たことがあるのでしょうか。あの環境をみて、子ども達の学びが深まる環境とは、一般人の私が見て

も甚だ疑問です。１クラス 35人以上はどの子にとっても辛い環境だと思います。だから長期欠席者が

増加しているのではないでしょうか。改善を強く希望します

l学校のインターネット環境が悪いという話も聞きました。パソコンがあっても、インターネットの不具合

が多ければ学びの妨げになります。環境整備を的確にお願いいたします

l 15について学校に行きたいが行けない子が増えている。１日でも出席できるようフリースクールなどの

設備を充実させてあげてほしい。学校と保護者だけの問題じゃないと思うので

l 15 長期欠席にならないような手立てを図ってほしい

l 15 ニーズが高いことから建物総量を維持するとすれば人的充実をさせるべき

【庁舎等】

l市役所無駄に大きい。それこそ設問 1のどこかのホールやギャラリーを市役所内に移すとか

l働いてる職員さんもこの無駄なホールはなんだと思いませんか

l市庁舎に講演会ができるホールがあれば使い勝手が良いと思います

l大町庁舎は不要では？

【市営住宅】

l市営住宅は市の人口を考えて充実すべし

l市営住宅の整理圧縮は行わない方が望ましい 理由：生活困窮者間違いなく多くなる

l市営住宅は空きも多いし

l古い…魅力的になるようにリノベーションをしたりしてはどうでしょう

l空き部屋にしておくより少し家賃が上がっても綺麗で住みやすいになれば空き部屋も少なくなるのでは？

l空き部屋を利用してホテルもいいかもですね。花火大会の時とか使いたい人とかいそうですね

l市営住宅は、虫食い状態で建設してほしい

開発地域を a,b,c に分ける

初年度 a 新設 b 空地（公園等） c 空地（公園等）

10 年後 a 住宅 b 新設 c 空地（公園等）

20年後 a 住宅 b 住宅 c 新設

１０年ごとに新設を行い、就学児童数を分散化。学校の新規増設等のリスクを減らす。地域の高齢化リ

スクを減らす



46

l住まいの近くにある市営住宅は、空き部屋が目立っている。敷地の植栽も手入れが行き届かず荒れてき

ているのが気になる。費用は掛かるのだろうが、整理統廃合して、用地等の有効利用をした方が良い

l市営の住宅は古く汚すぎるのでは？昇降機もなく不便すぎる施設

l低所得者対策と稼働率アップは難しい課題だが、民間ノウハウ入れて魅力増しが必要

l主幹となる交通網整備と合わせ進めてほしい

l市営住宅に関しては、入居者の有様を多様化して、できるだけ存続させる

【保育所等】

l保育所は市の人口を考えて充実すべし

l市営の保育園の整備

l収容人数の拡大を積極的に行ってほしい

l保育所の増設、充実をお願いします

l保育園、幼稚園に適正な人数配置をお願いします。また、希望の保育園に入所できるようお願いいた

します

l 18、保育所(こども園、幼稚園)について いま、新治地区には保育所が二ヶ所、こども園も幼稚園も無

いと思います。少なすぎます。増やしてほしいです。幼少時期の教育方針をいくつか選べるようにして

ほしいです。もし、それが厳しいのであれば、

１、すぐ近くがつくば市なのでつくば市民と同じ条件でつくば市の保育所等に通えるようにして頂きた

いです。

２、土浦市の東側の保育園等にも気軽に行けるようバスを出すよう市で協力してほしい。(園バスを出

している各園に問い合わせしても、「新治にまではバスは出ません」と言われます)

l希望する保育園に入ることが難しすぎるので、定員を増やすか園を増やして欲しい

l 18.保育所等について。市内の保育所で死亡事故があったことは記憶に新しい。保育所の数を確保す

るのは当然であるが、適正な保育が行われているか、適正な能力のある者が十分に配置されているか

など、質を担保するための実行的な仕組みづくりが重要だ。予算に限りがあることは承知しているが、

子育てしやすい環境づくりは地域活性化の一丁目一番地だ

l 18，公立保育所の減少に伴い民間保育園の増加となるが、民間保育園の保育内容のマンネリ化とな

る傾向が考えられる。保育園同士の交流や情報交換を行い保育の充実を図っていってほしい。何十

年も前の保育は見直すべきである

【学校施設】

l学校施設など直接市民活動に関係する施設は市の人口を考えて充実すべし

l真鍋小学校に通うことになるのですが、子どもの足で 40分くらいかかります。炎天下で歩かせること

がとても不安です。バスを出してください。もしくは、小学校近くの土地などを駐車場にしてください。

昔と今の気温は違います。夏場の登下校がこわすぎます

l 19.学校施設の統廃合については、登校距離がのびることで、子どもたちの心配ではある

l学校に集中する

l小学校の通学のやり方

l学校施設の統廃合に関しては小規模校の良さや地域住民の意見をしっかりと聞いて慎重に進めて欲

しい
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l小中学校の長期欠席者が増加傾向にあることから、学校施設への専門の相談員の配置や、それ以外

の施設へ専門家を配置した居場所作りが今後さらに必要であると考える

l 19.学校施設にエアコン設置

l学校施設は県内外の専門学校に売却

l 19.学校の統廃合-> 繁華街でも過疎地域でも、それぞれ仕事や事情があって暮らしている家庭だと思

うので、どんな地域でも一定の子供だけ通学にとても苦労するような場所にならない何かエ夫があると

良い(費用が捻出できればだが、登下校時のみ遠方地域共通利用でマイクロバス使用等)

【消防署】

l 20 消防署について、消防力の適正配置を行うとありますが、救急需要が拡大している中で、現在の

救急車保有数で足りているのか、年間でどの程度足らない状態があるかなど検証していただき、足り

なければ増やすなど市民の命に関わる事なので安心して暮らせるまちづくりをしてもらいたい

l消防署については力を入れてほしい。迅速な対応ができるよう

【分団車庫】

l消防団は集約化し分団を減らしたほうが良いと思います

【旧施設】

l例えば、旧小学校校舎を有効に活用して公共サービスが受けられるようにするとか、市で運営するサ

ービス施設（観光や、飲食サービスなど）を行うとか、駅前の再開発、企業誘致など土浦が活性するこ

とを願います

lまだ方針が決まっていない新治地区の小学校跡地施設について、地域住民からの意見を反映した当

該施設の利活用を要望します

l旧施設の有効活用は民間に任せきりにならないようなシステムをもとめます

l旧施設は県内外の専門学校に売却

l （23）それもありだとおもいますが、震災とか多い中だからこそ土浦市民が一人でもケガとか亡くなる

とかないように準備に使うのだったら無駄遣いと思われないのでは

l 23.旧小中学校体育館、グランド等については部活動の地域移行ひいては地域スポーツ活動の場作

りの方で整備する事もあり得るのではないか

l 23.旧施設-> 空いた土地の転用、貸付、売却については、お金されあれば誰にでも売ってしまうと、

現時代では法の目をくぐって社会に悪影籌を及ぼす者に渡ったり利用されてしまう恐れもある。そうな

ると結局、善良な市民が県外に流出していく。一般の土地利用にも言えることで ある契約締結前に念

書などあった方が良いように思う
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４）回答者属性（年齢・居住地区 等）

（１）性別

l回答者の性別は、女性が 55.７％、次いで男性が43.０％と女性の方が 12.７%高くなっています。

（２）年代

l回答者の年代は、70代以上、60代が22.７％と最も多く、次いで、40代が16.3％、50代が15.7％

となっています。

l年代が下がるとともに回答率が減少している傾向にあります。

（３）職業

l回答者の職業は、会社員が最も多い31.6％、次いで無職が21.2%、パート・アルバイトが 18.8％とな

っています。

（４）居住地区

l回答者の居住区は、三中地区が最も多い17.1％、次いで、四中地区が16.2％、一中地区が12.8％と

なっています。

l新治地区は6.3％、都和中地区は8.8％と回答率が低くなっています。

43.0%

55.7%

1.3%

a. 男性  b. 女性 c. 回答しない

2.7%
6.4%

13.5%

16.3%

15.7%

22.7%

22.7%

 a. １０歳代 b. ２０歳代
c. ３０歳代 d. ４０歳代
e. ５０歳代 f. ６０歳代

31.6%

4.7%
6.2%

18.8%

3.7%

9.6%

21.2%

1.0%
3.0%

a. 会社員
b. 公務員
c. 自営業
d. パート・アルバイト

12.8%

9.5%

17.1%

16.2%
12.5%

10.4%

8.8%

6.3%
6.3%

a. 一中地区 b. 二中地区
c. 三中地区 d. 四中地区
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（５）通勤・通学

l回答者の通勤・通学先は、土浦市内が最も多く 34.7％、次いで、通勤・通学していないが 32.9％、土

浦市外（県内）が 25.1％、土浦市外（県外）が 7.3％となっています。

（６）居住年数

l回答者の居住年数は、40 年以上が最も多く 31.6％、次いで、30 年以上 40 年未満が 20.1％、20

年以上 30年未満が 16.9%となっています。

l居住年数が長いほど回答割合が高い傾向にあります。

５）自由回答

（１）施設について

【集約・縮減に賛成】

l土浦市の人口減少、財政状態から公共施設は集約しコスト削減を図る事。集約した施設（まとまった

地域）へのアクセスを確保しコンパクトでフレキシブルな市政を期待している

l歴史館においても、集会施設、児童館、公民館であってもよい

lあまりにも個別の建物と意識するから箱だけが増える。集合体で考えてはどうか

lサービスが一箇所に集まっていると解りやすいです

l児童館や障害者施設などは、廃校を使用する手もあるのではないかと思います

l一般的に何がどこにあり、どのように利用するのか分からない施設が多い。必要なものは残し、必要で

ないものは無くす思い切って改革して欲しい

l将来人口が減少したら、利用者がいなくなってしまうのが確実と思える公共施設を無理に維持する必

要はないと思う。近くにある公共施設がなくなると不便になってしまうが、集約、複合化は早く進めた方

がよいと思う

l土浦市は首都圏のベッドタウン化していて、近場にあった方がいいという発想は捨てて、集約的な方

向に移行していく必要があります

l公共施設の建て替えにお金がかかるなら、土浦イオンに場所を借りるのはどうでしょうか？買い物つ

いでに利用できます

1.5%
7.3%

7.0%

15.6%

16.9%20.1%

31.6%

a. １年未満
b. １年以上５年未満
c. ５年以上１０年未満
d. １０年以上２０年未満

34.7%

25.1%

7.3%

32.9%

a. 土浦市内
b. 土浦市外（県内）
c. 土浦市外（県外）
d. 通勤・通学していない
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l人口が減るとの事で古くなった建物を複合化することは早急にやるべきと思う。ネットに時間を使う人

が大体多いので、わざわざ公共施設で何かするのも…という人もたくさんいるだろうし、思いきって以

前より少人数化した施設は廃館していいとおもう

l予算は今後も限られてくるので選択していく方向でムダをなくしてほしい

l公共施設全般に関して、改修が必要な場合、現存施設に拘らず稼働率や利便性を考え、移設や規模

縮小など 30 年後に活用できているかを思慮し進めて頂きたいです。地域の小中学校活用した地域

内での小さな街づくりをもっと進めて頂きたいです

l老朽化した建物を建て替える時は、その行政機能の役目や必要性の明確化(統廃合)、新たな施設を

作り分散されている各施設を一カ所に集約して整備すること(コンパクトシティ)など、様々な視点から

将来の維持管理費が少なくなるように工夫して下さい

l公共施設については必ず改修の時期がくるので長期的、計画的に財源を確保し更新してくべきだと思い

ます。市町村合併で重複する機能の施設についての見直しは自重を得たものと思います。運営に関して

は単に増収だけを優先させずに市民の利用しやすい、したいと思う方法に運営を考えてほしいです

l方向性については賛成である。類別型により利便性や地域性を欠くことなく、一貫性よりも地域特性

や実情に即した施策も備えつつ、市民が住み心地良い街づくりを策定していただきたい

l市内の地区ごとの人口構成に合わせて、施設の集約、効率化（コスト削減）することは当然のことです。しか

しそのためにサービスの低下はできません。設備使用者の要望を確認してサービスの向上に努めてくださ

い。住民の高齢化により、自家用車での移動手段を使えなくなる住民が増加します。日常の生活を過ごす

うえで、自家用車（移動手段）を失うことは、非常に譜面な生活を強いられます。日常の生活を維持する、維

持できるような新たな移動手段のシステムを共助、公助で作ることが求められると考えます。団塊の世代が、

４～５年後には８０歳代になります。それまでには解決すべき生活の課題と考えます

l利用率の低い施設は縮小し、若い世代や子育て世代が使える施設に投資をしてほしいです

l人口の分布数により、地域の拠点化を図る。地域の拠点化に関しては空いている学校施設を十分活

用する。公共施設全般を集約（現状の半分位）したら、そこまでのインフラ（道路等）の整備。市中心部

から、イメージとしてドーナツ状、雪の結晶上にインフラの確保、整備、拠点の等価交換（土地）等によ

る人口の移動を促進すること

l利用率の低い施設は縮小し、若い世代や子育て世代が使える施設に投資をしてほしいです

l南支所は必要な際に近くて便利だったので、できれば集約ではなく地区での複合化の方にして欲しいです

l公共施設は必要ない人もいると思うが、一度も利用したことがない人もいないと思う。しかし、現状次第

に合わない者は見直しも必要でしょう。稼働率とコストで、人口に見合う行政サービスをお願いします

l小中学校のプールは維持費もかかると思うので、水郷プールの貸出しで十分では。子供もとても喜ん

でプールの授業を受けていますので、老朽化からの修繕工事はなしでいいと思います

l とにかく使ったことがほとんどない。使わなくても何の不便もなかったし、何か使わなければならなくな

ったとしてもまずは民間で探すと思います

lいまあるからどうしようかと考えるより、30年後に土浦市を新規で立ち上がるとしたら何が必要なの

か考えたら

【維持または改善検討を要望】

l市内を移動していると、使われていないような公共施設もあるかと思うので、せっかくならコストは費

やしても利用できるようにする事が、市民にとってはプラスになるのではないかと考える

l各施設のトイレ等、綺麗に使いやすくする事を優先してほしい
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l設備を近代化することは賛成。レトロモダンのような雰囲気も城下町にはあうのではないでしょうか。

千葉、流山市を参考に人を増やす努力を

l共有スペースの水回りだけはその時代にあった物にしてほしいです

l旧町名の復活（町の成り立ちや文化や歴史に詳しいところにしたり）使えるところはネーミングライツも

OK と思う。LGBT（トイレ）障害者の目線も加えてください（フラット段差の小さい建物）

l高齢になり行動範囲も狭くなりました。やはり身近に公共施設があると助かります。必要性、妥当性、

代替性の三つ視点からの検討で時代にあった方向性に向かうことを期待しております

l高齢になり動くとなると足の問題になり、各施設をこれまでみる限りでは現状維持でよいと思われる

（サービス向上、利用状況向上）

l古いのは建て直す。できないのであれば、壊して売却。大岩田ネイチャーセンター公園は残して欲しい

l概ね満足しており、素晴らしい施設があると思われる。市内に高校がたくさんあり、その学生が利用す

ることもあり、設備に維持は必要である。また、高齢化が進むとは思うが、皆が元気に活力を持って暮

らせるよう、市の施設のハード面、ソフト面での充実に期待したい

l利用の重視（つかいやすい）場にしてほしい。安全面兼ねて

l人口構成や社会情勢等の変化、施設の老朽化などに対応するため公共施設等の長寿化や有効利用

等を目的としたさまざまな対策がとられている中、さらなるリノベーション、コンバージョン手法によるこ

とが必要と考えます

【図書館について】

l近隣市町村（県内、県外）図書館の利用可能できれば外出の楽しみが増加します

l一都集中の日本の現状で、ますます地方は衰退していくばかりです。また、少子化も伴っています。公

共施設の活性化、時間はかかると思いますが、アイデア等市民からもらったり、また民間会社とコラボ

をしたり、何か対策をしていかないとと思います。全国の事例、特に図書館を中心とした活性化が進め

られているところも聞きます。今後の財政の為にもチャレンジは必要と思います

l図書館は私自身も利用したことがあり、他の市民も利用することがあると思われ意見も出せるが他の

設問についてはあまり利用したことがなく回答しづらい

l子供が小さい頃は図書館をよく利用していました。駅に移ってからも利用していましたが、中学生にな

り利用回数が減りました。今度は私自身が趣味などの参考資料に利用したいです

【施設への意見】

l⑰4.今後の進め方について—ニーズがないというのは単に人がいないからだけなのか、それとも別の

理由が生じていてニーズに反映されていないのかを調べる必要があると思う。例えば、交通網がない、

開いている時間帯に使うことができない、市民の認知不足など、わかりやすいもの以外にもあるかもし

れない。ニーズの多さに答えることはもちろんだが、ニーズの総量が少なくとも ニーズがあるのであ

れば、適正化してもできる限り存続した方が人口減歯止めのためには良いのではと思う。それがなく

なると、市民はニーズを叶えられるところへ出て行ってしまうのでは

l集約化、総量圧縮の前に、利用したいが利用できない人のニーズを正しくとらえることが必要

l利用者数の見える化を願いたい

l将来予測で最も正確なのは人口予測です。人口減少、少子高齢化は確実にやってきます。増税が避

けされない中で、財源は真に必要なものに使うべきです。公共施設の利用状況をより精緻に調査し、

特定の人に偏っていないか、将来ある若者のニーズがあるかなどを勘案し、思い切った見直しをお願
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いしたい

l現状がわかりためになった。やはり利用者が低いところは使いにくい原因があるとおもう。公共施設の

あるべき姿に取り組んでいただけるよう期待します

l市役所等新しい施設は、綺麗だが、公民館等は老朽化している。でも、老朽化している施設が、本当

に地域のニーズにあっているか、をよく検討してほしい

l利用料金が高い。つくば市のプールを利用している

l五中地区在住の者です。老人福祉センター、湖畔荘を利用させていただいています。休館日以外はほ

ぼ毎日利用させていただいています。湖畔荘がもし撤去されるようなことがあるようでしたら困ります

ぜひ残してください、お願いします。利用料１回百円を徴収しても良いのでは

l税金の無駄遣いはやめてほしい。利用する機会もないのに、こんなことに金を使うな。利用する人から

金をとればいい。有料化すればいい

l図書館は場所的に駅に近く便利で利用価格としても良いです。

l駅前の大屋根広場や図書館の大階段をもっと有効に使ってください。巨大モニターを設置してパブリ

ックビューイングをするなど。高安や常総学院をもっと広い場所で応援したいです

lスポーツ施設の利用について土浦市の施設を他市町村在住者が利用する機会が多い。またその逆で

土浦在住者が市町村施設を利用する事も多くみうけられる。この視点で近隣市町村を連携した共同

運営施設の建設も必要ではないか

l自分の家もそうですがメンテナンスを考えておく必要がありますね。私が利用させていただいている

施設はお掃除が行き届き、大切につかわれているなあといつも思います。提供する側も利用する側も

その施設を大切に使わせていただく心を忘れないようにしたいです

l講座など色々開かれていることが知られていないようで、市報などを見ている人が少ないよう。地区の

公民館等には足をはこぶことはあまりないので情報提供がもう少し広くあるといいと思います

l施設のフレイル防止を、リフォームや修繕を少しずつ、全体の理想形態とのギャップを埋める等々、子

たちの笑い声が響く街づくりを目指してください

l様々な施設の活性化に向けた努力が不足しているのではないか

l水郷体育館はもっと有効活用してほしい。（屋内スポーツ）プロスポーツの力はすごい集客ですし人気

が継続している。JCOMスタジアムをもっと使うべき。改修したのにもったいない

l公共施設を一度も利用したことがないです

l快適にしてほしい。もう少し小規模団体の利用を大きくしてほしい

l私は土浦亀城プラザに勤めて 10 年以上になりますが色々勉強になります。家に帰ってきても思い出

しています。これからも一生懸命がんばりたいとおもいます

l コロナで利用を控えていたが利用したいと思っています

l利用したことが無いので、すべてわからない

【公共施設以外のハコモノ】

l土浦駅前は市役所ではなくデパートがあるとよかった

l駅周辺のショッピングセンターなどやコンビニの増設により土浦市内で生活必需品やショッピングが満

足出来るように願う

l昔の活気を取り戻すことは可能だと思う

lモール 505 や市営駐車場の活用も含めまだまだ伸び代が沢山ありわくわくしています
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l宇都宮市は子育て世代が住みやすいとテレビで放送していましたが土浦市も子育て支援金や乳幼児

が市役所の室内で遊べるなど同じ制度はあります

l土浦市のよさを発信するチカラとセンスの向上を期待します

l駅は活性化してきましたが、商店街をうまく活用できないか、ご検討ください

【情報発信等】

lまずはどのようにしたら施設が利用可能か、高齢者にもっと分かりやすく宣伝する必要があると思います

l全体的にどこも老朽化が課題

lそれぞれの施設の利用の仕方が分かりにくい

l歴史、文化、自然、スポーツ、ICT、いろいろな施設、積極的個性的な人材確保

l施設の利用方法など知らない事も多い

l子育てが終わり時間の余裕ができ公共の施設を有意義に利用できるようわかりやすいものがあるとよい

l 12.13.14.15→⑩児童館、保健施設、障害者等施設、児童クラブ、その他の教育施設など、子供支援

の施設が複数あるようだが、それぞれ何歳代の子供を対象にしているのか、どのような性質の子供

(障害や病気を持っているなど)を受け入れるのか、どのようなことを支援するのかを明確化すると、市

民が利用しやすくなるのでは

l一部の人以外は施設の場所等、知らない人が多いと思うが。利用法やアクセス等をもっと広く知らせ

た方が良いのでは

l市民が利用出来る公共施設の事を私も含めて知らない方が多いと感じます

l施設の事を知ってもらう方策をご検討願います

l引っ越したばかりなのもあるが、公共施設の案内が少なくてよくわからない。子育て支援をもう少し案

内してほしい

lどのようなことができる施設がどこにあるのか全くわかりません

l把握しやすいように一覧を作って欲しい。詳細の説明は現行のものを活用できるとは思います。また、

WEBからの利用登録や予約などをもっとできるようにし、極力、アナログで行わなくて済むようにして

欲しい。決済もクレジット登録やQR コード決済などで行えるように早急にすべき

l図書館を利用したいが、登録の仕方がホームページではわかりづらいので、もう少しわかりやすいも

のに改善して欲しい

l基本的に市民が利用できる施設については市のホームページに一覧で見やすく整理して欲しい。連

絡先や予約の方法、利用料などを統一した書き方にして見やすくすべき

l詳細はリンクで良いが、おおまかな事は一覧が良い

l情報が少ない。市報等で入手できるものもあるが、先日水郷公園で開かれた自転車レースのイベント

は、当日行ってみて初めて分かった。市主催の催しでなくても市内で行うイベントは全てではなくとも

主だったものは知らされるとよい

l観光交流施設。情報発信入手がよくわからない。もったいない。土浦市のいろんなイベント情報を集

約して見られるサイトがほしい。現状は個別にやっていても情報が入ってこない

lデジタル化が進展するという視点もっと出したほうがよいのではないか

l住民の理解を得られる情報発信を職員が行うべき

lマイナンバーカードの仕様上出来るかわからないが、会員カードが必要な公共施設はマイナンバーカ

ードで利用できるようにして欲しい

l利便性向上の他、施設毎の利用状況のデータが詳細に取れるのでデータドリブンの施設運用ができそう



54

l災害時の公共施設の役割、利用出来る被災時の設備など詳しくわかりやすく知りたい

【増設希望施設】

l入浴施設のできる運動フィットネスクラブ等を作って下さい

l屋内で遊べる施設を増やして欲しい

l参考までに山形県には屋内で遊べる施設は私が知る限りでは２つあります。どちらも無料で遊べます

し、遊ぶスペースがすごく広いです。また幼児から小学生まで遊べます

l屋外運動場の整備

l公共施設の運動公園にあるテニスコートはとてもいいのですが、駅近の川口運動公園でもテニススク

ールを開講して欲しいです

l体育館の利用を誰でも増やして欲しい

l公園を増やして欲しい

l市内小中学校の長寿命化工事等は、規模に応じて予算を同じくし、どの地区の子供達にも、平等な教

育施設で教育を受けさせるべきだと考えます。新治地区公民館は、きれいでとても使いやすいです。

施設ではありませんが、水郷公園、乙戸沼公園以外にも大きな公園が欲しいです（特に新治、都和地

区方面）。子供の遊び場が少ないです。廃校になった学校の遊具がまだ残っていますが、あれば子供

達は遊びます。古くなって危ないものは撤去していただけると、と思います

l土浦駅周辺に機能を充実させることを更に進めるべきだと考えます。具体的には、公園などを増やす

ことが良いと思います

l都内に比較し公園の少なさや気軽に小さい子が遊べる場所が少なく感じます。子も楽しみやすく、子

育てしやすい環境の充実を期待したいです

l子ども達が自由にスポーツを楽しむことや、伸び伸びと運動をしたり、家族でキャッチボールをしたりで

きるスペース、公園のスペース配置や整備をして頂きたいと感じます

l大岩田の公園に、以前宿泊施設がありましたが、今人気のグランピングや、オートキャンプ場などが有

ればと思います

lお世話になっております

l特に、障害者入所施設が少なすぎると思います

l民間でも開業しやすくする為にも、話は逸れてしまいますが、サービス管理責任者基礎研修などの受

講できる人数などを増やして欲しいです。受講したくても、受講すら出来ない方がいます。是非ご検討

宜しくお願い致します!

l障碍者施設支援は、拡大してください

l子供が病気になってしまった時に預かってくれる病児保育施設を更に増やして欲しい。利用料金が上

がっても構いません

l土浦市は高校がたくさんあるので生徒が自主学習できる場所が増えるとよいと思います

l図書館の増加

l五中地区に住んでいるのですが、近くに児童館がほしいいです。小学校の児童クラブの延長希望

lペットに優しくない。市営のドッグランを作ってください

l他市にもあるおくやみの課新増設を望みます

l土浦駅前に時計が欲しい。以前はあってとても便利だった
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【民間への要望】

l公共の施設は構わないですが地方銀行(つくば銀行と常陽銀行)窓口が無くて大変困っています

l稼げる公共施設を目指すといった観点からも官民連携が必要不可欠であり、各種企業団体等、民間

とタッグを組み公共施設の在り方を考えた推進方法も同様に必要ではないかと考えます

l指定管理者制度を活用して民間のアイデアを募集することも検討してください

l公衆電話を減らさないでほしい

l公共施設はそこが目的地になるような魅力的な場所になるといい。そのためには数は絞って良い

l駅直結の図書館はもっとアピールすべき。スタバやサザコーヒーなどを入れて駅周辺を人が集まる場

所にしてください

l私は4歳と 2歳の子供がいる子育て世代です。個人的に、以下のような公共施設が土浦に設置頂け

ると嬉しいです。（全てを叶えることはもちろん難しいと思います）

・子育て世代含む老若男女が集うことができる

・可能であれば広大な土地

・屋外屋内共に遊べる空間

・カフェなど商業店舗が何店舗かある

・飲食ができる

・キャンプ、バーベキューなどのアウトドアができる

・スポーツができる

・子ども用のアスレチックがある等

上のような提案をさせて頂いた理由は、日頃私がこのような施設があればいいな、と思っているためです。

特に雨の日は、家族で出かける場所にいつも困ってしまい、イオンモールなど商業施設に行きがちです。

おそらく同じように考えて、雨の日は特に子育て世代はイオンモールのような商業施設に集まりがちだと

思います。結果的に老年人口と子育て世代が交わる場所や機会があまりないと感じます。老年人口と子

育て世代の関わりは、双方にとって有意義で、地域に支えられていると言う実感を得ることができるので

はないでしょうか。

このような大きな施設は、莫大な建築費が必要と思います。最初は赤字かもしれませんが、このような施

設ができれば他都道府県から遊びに来ることが予想されますし、子育て世代人口の増加にも繋がり、10

数年という長いスパンで見れば、増収だけではなく、経済の波及効果も期待できるのではないでしょうか。

大きなアクションがなければ、シミュレーションどおり将来は老年人口の割合が増え、それ以下の人口の

割合が減って行くと思われます。そのシミュレーションとはならないような対策として、生産人口、年少人

口を増やすことを目的とした、施設の増設、改修をして頂けたら幸いです

lほとんどの施設が経過年数数十年とのことで、その間人々のニーズは流動的に変化しています。そのた

め、今のニーズに合致した一つ大きな施設をドンと作るのも一つ案かと思いました。土浦の居住年数が数

年と短い私ですが、一土浦市民の意見として聞いて頂けたら幸いです。よろしくお願いいたします

l神立駅周辺は夜道が暗く、物騒な雰囲気です。土浦駅周辺のようなカフェや飲食店等の誘致など魅

力ある町づくりをお願い致します

l土浦にきたときに新たなホテル等宿泊施設が少ないです。民間会社に入って観光に特化した施設は必

要ではないかと思われます
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（２）施設までの交通機関について

【アクセス方法】

l高齢者の移動手段をもっと考えた方が良い。キララバスももう少しエリアや本数を増やしてほしい。親に

免許証返納をさせたが何のメリットもない。都内はバスが無料とかあるけど、何にもないのはちょっと

l自身が高齢になって車が運転できなくなった時に困らないようタクシーや交通機関の利用補助が受け

られるようになっていくと望ましい

lどの施設を利用するにせよ高齢者になり感じていることは今後の交通手段です。集約複合化になり気

軽に行くことができ、利用できる施設になってほしいです

l公共施設全般を利用するには自家用車が必要でそれがないと動きが取れないのが実状です。他の人

に手助けをしてもらわないと自分で行ける利用できるよう工夫していただきたいです。高齢者の免許

返納があるので

l施設を利用したくても交通手段がない。乙戸、乙戸南地区は公共交通機関きららちゃんバスが全く利

用できない。高齢化社会で市の活性化にはまず交通手段の確保が大切である。これにより人々の交

流や商業の発展がある。（巡回バス内での情報交換や常連化）施設の統合によって不便を感じないよ

うに交通手段の確保が必要

l側溝のフタが盗難されており、生活の安全に不安を感じる。街中は、キララバス等が巡回して便利だが、

田舎は何もなく自力で移動するしかない。祖父母の送迎など、会社を早退することもある

l土浦市が旧態依然としているようにしか思えませんでしたが、今回のアンケートは新市長の方向性含め

て肯定的に感じます。経済やデジタル化重視のつくば市にはない、高齢者や子供に交換の持たれる、そう

いった意味での新しい市になっていただきたい。高齢者用のバス、タクシーの充実が日本一の者となりま

すように期待します。大きな施設は昔のように必要ありません。一人一人に手の届く市政をお願いします

l生活する為の交通の便について、同じ土浦でも都和地区と新治地区は高齢者に優しくないと感じます

lまず、交通の便が悪すぎます。バスがないためタクシーを使うか車で移動するしかない。また、そのよ

うな所は高齢者がどんどん増えていて若者は確実に減っています

l街乗りバスなどはありますが、こちらまで一切来ません

l乗り合いタクシーなどあるのでしょうか

l目も悪くなっていく高齢者の方々に紙を配布するだけでいいのでしょうか

l高齢者が自転車で倒れて車に轢かれるなどの事故も多く聞きます

l この場所が好きで、家も新しく建てましたが、今の現状を見ていると老後が凄く不安です

l子育て支援について、子どもを産んで感じることは、本当に産婦人科がないところ、出産の補助金があま

りない事、産んだ後のオムツ給付やクーポンなどがないなどが、次の子を考えづらい所だと思います

l ランドセルの給付は本当にありがたいのでこれからも続けて欲しいとおもいます

lつちまるくんの写真立てならゴミ袋などのほうが欲しいですし、なんならオムツのほうが欲しいです。

l土浦は赤ちゃんのイメージキャラクターなので、もっと赤ちゃんを産みたくなるような政策をお願いいた

します

l乙戸の道路30キロの道にバス停がなくて困っています。つくってもらえないでしょうか？（最高30キ

ロ～40キロ）

l全般に各施設に行くには、車が必要です。年齢的に免許証返納後の移動が、タクシーやバスになりま

すが、料金が高いことや本数が少ないなど不便です。五中地区は、キララちゃんバスも来ていないので、

今後運行してくれるといいなとは思っています
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l これには関係ないかもしれませんが、バスがどんどん減っている。高齢者とかが困っているって言って

た方いらっしゃってました

l施設などに行く手段交通機関などのコミュニティバス（つちまるバス）の本数を増やしてほしい

lどこに行くにも車移動が多い市民としては駐車場の確保は大事です

lバスに乗りたくてもバス停までが遠かったりもします（バス本数も少ない）

l施設云々よりは、そこまでどう行くか？何で行くか？そこを改善して頂きたい

l公共施設の利用は交通手段がなくなってしまった場合（自動車免許の返納等）難しくなるため、無償ま

たは低額のバスやタクシーをより多くの本数で運用して欲しい

l施設や買い物(イオン)、病院等に行きやすい公共バスが増えると助かります。路線や本数の増加や、

分かり易い路線図等

l歴史館（上高津貝塚ふるさと歴史広場）にいくための交通手段がない。良く整備されているので利用

者が多くいるはず。（館は修繕必要）きららちゃんバスなどのルートに入れるべきでは。学習や散歩に最

適である。市外、県外から訪問者の期待できる

l路線バス線について

・バスの本数増やす事(土浦行き、つくば行き共に)

・高岡沖にも停留所をつくってほしい

・高岡東や田土部のバス停に自転車駐輪場がほしい

l子供が中学生頃になったり、高齢になって運転できなくなっても、徒歩や自転車、バス、電車を乗り継

いで、自力で色々なところに行けるような土地ならば、移り住む人が増えると思います

l路線を増やしてほしい

l災害対策、一時避難所、仮設住宅用地等で考慮してください。乙戸沼公園、噴水しか動いていない。トイ

レの分電盤？故障ランプ点灯のときが多いきがする。街路公園課へ？

l新規遊具完成三月末との事。どうもありがとうございます。つちまるバスはつくばイオンにもいってほしい。

土浦イオンより近いので。ジョイフルバス、荒川沖駅→つくばイオンのバス等と連携とれないか。

lアンケート結果を公表してください

lつちまるバスのコース検討

lもっと必要としている方もいるかと思います

l途中から乗りたい方が、満席だと乗れないことにならない方法も考えてあげてほしい

l公共交通機関（つちまる）の整備を実地してほしい。現在運行されている路線以外の新規開設、現行

路線周辺にて利用したい年配者の宅付近までの立ち寄り等フレキシブルな運行を早急に実施してほし

い。また、増便も実施してほしい

l年寄りは外に出にくい。市民バスがあれば好都合。上高津の考古資料館への市民バスがないのは不

公平である。土浦駅近くに市関係の施設が集中しているが高齢者はいけない現状をなんとかならない

のか。市役所も同様である

l TXを早く土浦まで

lつくばエクスプレスにともない、旅行者も増えると思います。常磐線の土浦→仙台（特急の数）を増や

してほしい

l常磐線以外にも路線を増やしてほしい。アクセスしやすいように駅を増やしてほしい

l上大津東小学校の移動後、通学の安全の確保をして欲しい

l乙戸公園の改修工事、楽しみにしていますが遊具の再開は？工事は？3/15 までとなっています。車

両の数が増え歩行者の歩ける道幅が狭くて危険を感じています
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l母が三中地区公民館の階段が登れなくなりました、一階建てのホールを増やしたり送迎車等が有れば

有り難いです

l利用する際に交通の便が悪かったり、駐車場の便が悪いことが多い。公共の乗り物が運営されるとも

っと利用する人もいると思う

l予算の関係上、集約となり廃止していく施設がでてくるのは仕方のないことだと思うが、今後の高齢化

率の上昇を考慮し、コミュニティバス、つちうらMaaS 等を活用し、市内主要施設へのアクセスのさら

なる向上をお願いしたい

lどこの施設に行こうとしても、アクセスが悪い。歩行者や一般の自転車の交通を考えられてない

l施設についてももちろんですが、８０歳以上の方の為の小さなバスを駅周辺ばかりではなく土浦市全

体に取り入れてください。それが人口誘致につながる高齢化社会の一歩ではないでしょうか

【駐車場】

l図書館をよく利用します。施設もきれいでお掃除も行き届いていて気持ちよく利用出来ます。駐車場

が２時間または３時間無料になるのもとても助かります。今後もずっと継続してほしいです

lどの施設もそれなりの存在理由があると思う。土浦の活性化の為にも応援したい。しかしほとんどの施

設の駐車場に課題があると思う。コインパーキングばかりが増えている。施設＋飲食店（カフェや売店

等）も人が集まりやすいかも

l現在、公共施設に駐車場は不可欠です。完全無料でなくても、３時間１００円とか安価な設定にしていただ

ければ利用しやすく、便利です。当方は亀城プラザでの催しに参加したかったところ、駐車場が満車かつ

近隣にも見つからず、資料館並びの駐車場も満車で、 不参加にするしかなくなった経験があります

l車社会なのに駐車場が少ないし、駅前に市役所図書館を移動したのだから利用者を無料にするとか、

無料の時間を長くするなどの配慮が必要

l市営駅東駐車場に関して。平日昼間に利用したが、あまりの閑散ぶりに驚いた。土浦市衰退の象徴。

人が来なければ何も始まらない。平日 10 時から 15 時までの無料開放を提案します。『買い物して、

昼飯食って帰る』という人の流れをつくらなければ衰退の一途。周辺の駐車場業者のことを慮ってい

たら、共倒れになりますよ

l土浦市役所利用時に、立体駐車場ではなく平面駐車場１０台分くらいをうらら大屋根広場に新設して

ほしい

lどの施設も統合するなら、交通の便や駐車場の確保をお願いします

l土浦図書館は駐車場がいっぱいで入れないときがある

l車ありきの街なので、まずは駐車場の確保からお願いしたい

l駐車場の確保

l引きこもり対策に効果ある環境作り、例えばカフェテラスなどでの就労支援につながる場を作る

l民間と行政が共に取り組む為の収益施設

l難民支援、低所得層支援に繋がるもの

l路線バスの減少（便数、運行時間等）などから公共施設を利用するには自家用車が必須である。施設

の統廃合や改修を行う際は、合わせて駐車場の整備をお願いしたい。利便性が悪ければ利用者の減

少という悪循環に陥ってしまう。また、将来を見据えた利用者のニーズを予測・調査などしたうえで進

めて頂けるとよろしいかと思う

l市役所に行ったついでに図書館に寄ろうと思っても駐車場が違うので利用した事がない。同じ市の施

設なのだから駐車場の移動なしで利用できればいいのに
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l公共交通機関が不便な土浦で、駐車場が使いやすいかどうかが、利用者にとって大きな問題だと思う

l土浦市役所駐車場利用時、大変使いづらい。上階に行くのがつらい。降りてくるとき回り続けるのでな

るべく行きたくない

（３）インフラ・政策について

【インフラ等】

l道路の整備や管理をちゃんとやって欲しい。歩道はないし、汚いし、通学路も危険だし、速度超過の車

は多い

l道路の舗装やラインの引き直し

l道路周辺の除草等、予算がないのか減らされているのでしょうか

l道路機能の維持に年末、年度末に偏ることなく

l計画的に整備してほしい

l主要道路のラインが消えている所が沢山ありますよ

l道路整備を希望

l歩道を治してほしい。ガタガタなところが多く、ベビーカーが突っかかる場所が多い

l昨年の小学校の運動会応援に行った時に校庭、体育館、プールのまわり等に雑草が多くはえており驚

いてしまいました。毎年行っているのですが、今までこんなことはありませんでした。子供たちの教育場

所の学校がこの状態ではいかがなものか

l川口運動公園グラウンドとりんりんポートの間のグランド側の歩道に複雑なクネクネしている踊り場の

ようなスペースの歩道があるが、草が背丈以上に伸びていて、全く道が見えなくなっている。昔はあそ

こをクネクネと通っていたが人が通れる道ではなくなっている。歩道を歩く通行人が、そこに隠れてい

る変質者に連れ込まれたりそこで襲われたりしても、そのあと放置されても誰にも数日間気づいても

らえなさそう。すごく危ないし、放置されているせいで、心無い人がゴミを勝手に捨てそう

l りんりんロードの途中ですし、ちゃんと整備してください

l公園の草がぼうぼうすぎる

l夜になると下水や工場の排気の匂いがするので、改善して欲しい

l気温が上がると酷いドブ臭く、常に汚水が溜まっているため、すごい数の蚊が発生します

l排水溝などは公共の事かと思います

l一度、点検を兼ねて近隣の方々の意見を集めていただき、対処してください

l資源ごみ収集牛久市みたいに分りやすい場所に収集曜日を提示して欲しい

l公園について

うちの住まいは高岡沖ですが、公園が足りない。無いです。子供達で気軽に集える場所が無い

斗利出小学校跡地の校庭を解放してほしい。それを切実に願います。他の企業に売り渡すのはやめて

ほしいです。いま、バス通学のバス停が斗利出小学校前になっています。毎日あれだけ広くて楽しそう

なところを、子供達は指をくわえて、「ねぇ、遊んじゃだめなの？」と言いながら通りすぎるのです。あま

りにも酷です。公園ができれば、高岡沖はつくば市にも近いですし、移り住む人がもっと出てくると思

います

l空き家が多くなってきておりしっかりと管理されていない物件がみられます。防犯上でも悪影響と思い

ます。県道、市道、道幅が狭いにもかかわらず敷地からはみでている物や草木が多い。各家庭への指

導をお願いします。自衛隊の飛行により芝生が大量に舞って敷地内や車に降りかかっています。自衛

隊への芝生の管理徹底をお願いします
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l移住者が増えるような話題性のある規模の子育て支援を期待します。例えば、粉ミルクなど育児に係

る出費への支援がほしい

l桜川の右岸側に太陽光式の街灯ライトがあると交通事故を防げたり、桜の時期にきれいだと思います

l学生服の回収日があるならどなたかにゆずっていただけると助かります。学生服リサイクルショップ。

貧困家庭に寄付など

lアライグマやハクビシンなどが庭に出るので、害獣駆除にも力を入れてほしい

l将来的な高齢化対策と観光業の活性化が必要

【集客アイデア】

l将来確実に見通せるものは、人口減少である。具体的な例として、かすみがうらマラソンなどをはじめ熟

成した事業などは民間主体に移行するなどして市職員の英知を生かし新たな取り組みに挑戦してほしい

l公共施設とは直接の関係がありませんが、より土浦の魅力度を高める（土浦に来たいと思う）ためには、

昔一時期行っていた帆掛け船に灯りをともし、夜クルージングや亀城公園まで夜市を月に一回のペー

スで行うなど、まずは特別感を演出するこことを起爆剤として行ってみてはいかがでしょうか？

lジョギングが趣味なのでマラソンなど、ジョギングのイベントを主催したらどうか？（自転車のイベントも

希望） ※観光集客イベント

l毎年行われている花火大会模様を市役所、市民ギャラリー、市民プラザ等で観戦PRしてみてもらう

l以前、路上ライブの若者の姿をよく見かけましたが、最近は見かけません。何か取り締まりでもあった

のでしょうか。土浦でそんな芸術に励む若者を応援したり、イベントをたくさん企画して、人を呼ぶ元気

な市にしてみてはいかがでしょう

l公共施設ではありませんが、土浦の高齢化はお隣のつくばと比較して年々顕著になっています。若い

世代を取り込む政策をもっと考えていただきたい。例えばひたちなかで行っているミュージックフェス

を霞ケ浦周辺でできないものでしょうか。阿見、美浦などと協力すれば土地の確保はできそうですし、

茨城全体の活性化にもつながるのではないかと思います

l観光や農産物、土浦市の特徴を発信して発展を望みます

l土浦をPRする力がたりない。自然にめぐまれ野菜のおいしいきれいな町を PR してほしい

l新治に住んで40年近くになります。美しい山々に囲まれて小町の里もあり、以前よりは活気が出てき

たと思います。天の川をきれいにして小町の里から山ノ壮小学校跡地まで散歩コースを作り自然を求

める観光客の集客が実現すれば土浦の発展につながるのではと夢実現に期待します。市長、ご検討よ

ろしくお願いします

l土浦駅東口から水郷公園までの小岸を観光化して開発してもらいたい。人が集まる街になっていって

ほしいです。遊歩道とか作って憩いの場所になれば嬉しいです

l若者がもっと住みやすく、集まりやすい街にして欲しいです

l駅周辺の治安が悪いのでもっと気にして欲しいです

l人が集まると活気が感じられるので、開かれた施設活用がされるとよいかと思います

l水郷公園内のレストハウス水郷をもっと充実させたらよいのではないかと思う。集客があるのではな

いかと思う（メニューを増やすとか施設をきれいにするとか）

l観光.交流施設に関してレストハウス水郷、霞浦の湯、ネイチャーセンター

いずれも魅力的でなく、利用しようと思わない。これらを含めて、大型の「道の駅」を作ってはどうか
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【税金について】

l今後の納税者となる学生や若者への投資を増やし、高齢者向けのサービスは減らさないと、財政はま

すます逼迫していくと思います。また手当等は公平性を重視するあまり、行政(事務)コストが多くかか

り無駄なものが多いと思います(例えば児童手当などは年収確認などはせずに、高額所得者への地方

税を上げる等で調整すればよいと思います）

l申請が必要な補助金制度の新設よりも減税を求めます

l土浦市の人口が減少している今、なるべく市民に負担が掛からない方法を考えて、公共施設の運営を

お願いします

l男女参画や LGBT理解増進法で国から交付されるひも付き補助金を、建物の保守に回せませんか

いずれも全ての対象者が利用するものです。これまで「男女参画運動に関する活動の全て」というよう

な内容で交付されているところも複数あったと記憶します

lいつもお世話になっております。利用している人の意見がついつい大きく評価されがちかとおもいます

が税金は利用してよい

（４）土浦市について

l施設の利用率を考慮し、参加者が積極的に参加できるような事業を考えてほしい。今後の問題点は若

い人たちにいかに定住してもらうか、子育て支援事業が将来の人口問題解決に重要だと思います

l若い市民の意見を尊重して、良い街づくりを期待します

l若い方が楽しく子育てできる環境整備をしていって欲しい

l神立地域にはあまり施設がなく、越してきた新しい住民も多いので、トレーニングセンターやサロンな

ど市民が交流できる場所を提供して欲しい。あと、買い物なども神立地域だけでは用事が足せないの

で、店を増やして欲しい

l今後、外国人との交流に施設を利用

lスマートフォンにアプリが入って、いろいろなことが手抜きできるようになって、デジタル化に進むと思

います。自分のような高齢の人々の人口比が少なくなり、死亡すれば今の若い人たちはスマホを使い

こなせるので、デジタル化は進むと思います

lデジタル化を推し進め特に暗号資産の普及（利用）に力を入れてほしい

l箱物は電気、機械設備等の点検、修繕、更新等の維持費を長期的に試算する必要があると思う。見直

しであいた土地は太陽光発電等エネルギーの取得を検討する。また現在の類型にあてはならない新

たな行政サービスの創出が重要。それにふさわしい施設をつくる。施設を集約する時はうららバスの

ルートを検討する。車椅子のまま乗れる周回バスがあるとよい。（ニーズ歓迎）子育て支援の施設等を

充実させ子育て世代の流入を促進する。子供と高齢者が一緒に遊べる場があるとよい

l自転車の街？を目指している？ように感じますが、サイクルポートとか飲食店とか、すべてが中途半端

な印象。利便性、サービス、店舗、アクセスのしやすさなど全てを再考すべき。特に J:COM フィールド

周辺、野球場、陸上競技場、サイクルポートあたりの利用時間の変更、ナイター利用とか、場所はある

のに活用しきれていない

l各施設、誰を呼び込見たいのか、その施設は運用できるのか？などの明確なターゲットが見えない事

が現段階での土浦市のうまく行っていない全ての根幹です

l私的には高齢化が進むと思っているので高齢化に優しい公共施設をしてほしい

l息子（小 2）が地理や街づくりのことが好きで、よく自分がしたいことや今後のことについて話をします。

七夕や絵馬に「土浦市の人口が 40万人になりますように」と書いていました。地理や建築や街づくり
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など、何かコンクールなど、自分たちが得た情報や勉強したことを生かせる場を作っていただけると嬉

しいです。市内の公共施設全般の意見ではなくすみません

l各支所の人員を見直してください。（パートのかたとか人が多すぎる)近年、新治方面に解体事業所多

く汚染水など心配である。年に１．２回点検しているのか？利用していないのでわからない所がたくさ

んありました

l住みやすく、災害に強い町づくりを念頭にあるべき姿を描き過疎地域が取り残されないように交通手

段を含め配慮して欲しい

l是非とも、皆が過ごしやすい土浦市になってほしいと思います

l公共の施設も、新しい方が良いかと思いますが、やはり人的環境も利用頻度には、影響されると思い

ます。住民の声を聴きながら、進めて欲しい

l少子化で、人口も減少していますがとなりのつくばとは条件は異なりますが、明るく住みやすい土浦市

を目指して欲しい

l地区のコミュニティセンターも、住民主導でない。中で働いている方のやり易い方向になりがちな所も

あります

l多様な意見もあり、大変さはあると思いますが、未来のために進んで欲しい

l市長さんには、期待しております

l最近の土浦駅周辺にシャッターが降りている店舗が目立ちます。活気のある地区になるように頑張っ

てください

l土浦市は、子供食堂などの施設はあるのですか

l新治地区は環境に恵まれて美しい山々、小町の里など観光名所の充実を図れば市の発展につながる

と思います。また、老人施設建設など立地条件は満たされているはずです。ご検討ください。日立建機

ICTデモサイトの利用期間終了後の利用によいかと思います

l登校拒否や別の学校に行く等、いじめられている子に更に惨めな思いをさせるのではなく、いじめて

いる側をどうにかするという考えを、大人であり生徒指導領域の権限を実際に持っている 教育、行政

側(全国どこでもそう)から行っていかなければ、まともな人間が育たなくなると思う

lユニークな施策を望みます

l さらなる住民サービスに努めてください

l これからも住みやすい地域づくりをお願いします

l継続して利用出来る施設を期待しています

l近隣行政を参考に計画を進めてもらいたいです。ここまで具体的に進めておられるので計画がスムー

ズに推進されますように

l変化は必ず来るので、必要に応じて対策を進めていくことを希望します

l とにかく魅力増しをお願いします

l さびていくばかりの土浦市では元気が出ません、働きつくし老後不安がいっぱいです

l皆さんの目で見て肌で感じて良くしないと、出かける気になりませんよ

l若い人みんなが使える施設が望ましい。こんな場所が欲しかったんだよねって思う施設づくりをしてい

ってほしい。土浦には○○な施設があってほんといいよねって

（５）再配置計画について

l圧縮しつつ～機能の確保、がよくわからない

lどうサービスの向上をはかるのかを添えてください。判断する材料が少なすぎる
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l このアンケートにより土浦市の将来への懸念が良く分かりました。人口減、施設の多さ等々、この窮状

を広報つちうらに掲載し、多くの皆さんにもお知らせするのは如何でしょうか

l魅力あるサービスの提供とは、なんですか？具体的に説明がほしい

l使い方すらわからない市民が多いのでは。そこの周知が先と感じます

lより具体例を示してほしいと思います

l意見が具体的ではなく少しわかりにくかった

lより具体的な案を提示してもらいたかった

lもっとどうしていくか煮詰めていかないとわからない

l私の知識不足もありますが、添付資料の方向性だけでは、具体的なイメージがつかないため具体的な

回答ができませんでした

l方向性に集約、複合が多いが市内が広いのでどのくらいの規模で集約するのか不透明な気がする

l圧縮、縮小、利用者の少ない図書館は進めざるを負えないが、アンケートをとってまとめる時間と労力

が必要か疑問。バスの本数も減り車を使う老人ホームは増えて高齢者が暮らしにくくなる土浦市にな

るのが見える

l利用者のアンケートは無意味。未利用者のアンケートが必須。利用状況の分析とサービス提供の企画

が必要

l住民の意見は大切なので今後もアンケートをとってください

l時代は少数意見の尊重に重きを置くようですが、それに惑わされず、多数の意見も取り入れて欲しい

l郵便ではなくハガキでのお知らせ後にネットで回答する形式で良いのでまめにこういうアンケートをと

って良い方向に市の施設が向かうようにしてほしい

l生涯学習施設の定義からの見直しが必要かと思う

l実行が少なく施設類型を設ける必要はない

lきょう締め切りだったと思いQRコードだけ持って出て回答しようとしたら、質問自体は紙のみに記載

されていると判明。せっかくWEBで回答できるようにしているのに、これでは意味がない

l質問はもう少しわかりやすいものがよい

lアンケート用紙その他の書類文字が小さく高齢者には読みづらい

l設問6の地区割り振り方がわかりません。中学校の場所もわかっていません

l古い施設が多く新設も含めて根本的な対策が必要と思われます。水道管などのインフラ対応を含めて

財政面での手当が難問だと思います

l教育機関を通じて子育てを行っている家庭へのヒアリングを行ってから判断し、複合、集約化は進め

たほうがいいと思います

lいろいろご苦労様です。先日イベントに参加して楽しかったです。また参加させてください。70過ぎてか

らは引き込もりのひびがおおいので、色々な人とおしゃべりのチャンスを与えてもらえるとうれしいです

l方向性はよいが、方針が抽象的で、具体的な再編案を示していただいたほうが、イメージがつきやす

いため、今後の計画も公表してもらいたい

l施設の利用率とは目標があるはずなのですが、このアンケートは目標が記載されていません。都和図

書分館の来館者数が少ない。なぜ？この問題は市の予算と総合に比較しなければなりません。そもそ

も人口が少ないのに施設が多いのではないでしょうか


